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Чуть-чуть 
холоднее

Коварная 
мука

И Бузова 
в долгах

Москвичей 
ждет небольшое 
снижение 
температуры с. 3

Роскачество 
обнаружило 
пестициды 
в продукте 
для выпечки с. 6

С артистки 
требуют 
100 миллионов 
за спиртное с. 11

Звезды сошлись!

Сегодня отмечает 
100-летний юбилей 
спортивное общество 
и футбольный клуб 
«Динамо». В честь этого 
в городе вчера открыли 
фотовыставку, а на ста-
дионе имени Льва Яши-
на (на фото внизу) зара-
ботает музей c. 8

ЮБИЛЕЙ

Совместный проект 
Московского метрополитена 
и газеты «Вечерняя Москва»

Вместе с Юлией Пересильд в космос отправился Галчонок, 
которого связала мастерица из Челябинска 

ТОЛЬКО У НАС АМЕРИКАНСКИЙ РЕЖИССЕР ПРОМЕНЯЛ ГОЛЛИВУД НА МОСКВУ с. 12

20 апреля состоится 
долгожданная 
премьера фильма 
«Вызов» — первого 
в истории кино, снятого 
в реальном космосе. 
Главную роль в картине 
сыграла Юлия 
Пересильд с. 10 
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Прокат

■ В 28 столичных пар-
ках открываются пун-
кты проката спортивно-
го инвентаря. Москвичи 
и гости столицы могут 
взять в аренду велоси-
педы, электросамокаты, 
веломобили и многое 
другое. 
Всего будет работать более 
50 таких пунктов.
Например, веломобили 
выдают напрокат около 
Крымского моста, за зда-
нием дирекции Парка Горь-
кого, по будням с 11:00 до 
22:00 и по выходным с 10:00 
до 22:30.Кроме того, ближе 

к лету в Парке Горького за-
работает прокат лодок и ка-
тамаранов. 
На центральной аллее са-
да имени Баумана можно 
арендовать детские элек-
тромобили и квадроциклы, 
велосипеды. При аренде 
велосипедов и другого спор-
тивного инвентаря придет-
ся оставить залог. 
Подробнее узнать, в каких 
точках есть пункты прока-
та и по какому графику они 
работают, можно на сайте 
мэра Москвы: mos.ru. 
Никита Бессарабов
vecher@vm.ru

Арендую самокат да лодку

Москвичка Маргарита Саксина на электросамокате 
около Гостиного двора на улице Ильинка

■ Осенью этого года 
на Люблинско-Дмитров-
ской ветке метро плани-
руют открыть три новые 
станции. «Вечерка» по-
бывала на строительстве 
конечной — «Физтех».
Новая станция «Физтех» 
расположена вдоль Дми-
тровского шоссе, севернее 
бульвара Академика Лан-
дау. Строители уже завер-
шили монолитные работы, 
трудятся практически кру-
глосуточно, чтобы успеть 
закончить к поставленному 
мэром Москвы сроку. По-
ка что солнечный свет на 
платформу поступает через 
специальные технологиче-
ские окна. Правда, как пояс-

няют строители, они служат 
не для освещения, а чтобы 
удобнее было через них 
спускать стройматериалы. 
Потом на их месте сделают 
вентиляцию.
— Это станции мелкого за-
ложения, глубина не более 
25 метров, — рассказал ге-
неральный директор компа-
нии-подрядчика АО «Мосме-
трострой» Сергей Жуков. 
Скоро рабочие приступят 
к отделке самой станции.
— Основной этап сооруже-
ния платформенного участ-
ка закончен — сводовая 
часть выполнена на 100 про-
центов, и на 25 процентов 
закончена платформа, — 
поделился заместитель 
главного инженера компа-
нии-подрядчика Владимир 

Вчера замести-
тель мэра Мо-
сквы по вопросам 
транспорта Мак-
сим Ликсутов 
сообщил, что с за-
пуском четверто-
го Московского 
центрального ди-
аметра интервал 
движения поез-
дов в Новой Мо-
скве сократится: 
в часы пик — с 7,5 
до 5,5 минуты, 
во внепиковое 
время — с 20 
до 10 минут.  

Тем
време-
нем

Чуднецов. — Затем начнет-
ся самая красивая часть — 
архитектурно-отделочные 
работы. 
По словам Владимира, свод-
чатые станции — это свобо-
да, воздушность, простран-
ство. И такие не строили 
довольно давно. 
— Последняя сводчатая 
станция из построенных — 

это «Тропарево». Она была 
открыта в 2014 году, — от-
метил Владимир Чуднецов. 
Примечательно, что стан-
ция «Физтех» будет отли-
чаться по дизайну от двух 
других. Она самая север-
ная из строящихся на этом 
участке, поэтому архитекто-
ры решили, что освещение 
будет напоминать полярное 

сияние. На платформе уста-
новят световые колонны. 
В пресс-службе столичной 
мэрии добавили, что у стан-
ции будет два вестибюля. 
Изначально планировали 
только один, но позже про-
ект немного изменили, что-
бы жителям было удобнее. 
Из двух вестибюлей пас-
сажиры смогут выходить 

к Дмитровскому шоссе, 
жилой и общественной за-
стройке, остановкам назем-
ного транспорта.
— Ожидается, что новой 
станцией ежедневно бу-
дут пользоваться 10 тысяч 
пассажиров, а к 2030 году 
ее пассажиропоток вырас-
тет до 12,3 тысячи человек 
в сутки, — уточнили в мэрии 
Москвы.
К открытию «Физтеха» пла-
нируют провести благо-
устройство прилегающей 
территории. Вокруг будет 
выполнено гранитное мо-
щение. Здесь разобьют га-
зон, высадят 90 деревьев.
Марьяна Шевцова
vecher@vm.ru 

Цифра

тысяч человек мини-
мум ждут открытия 
трех новых станций 
Люблинско-Дмитров-
ской линии метро.

5 0 0

«Яхром-
ская», «Ли-
анозово» 
и «Физтех» 
откроются 
одновре-
менно 

Самую северную станцию метро 
достроят уже этой осенью

с открытием станции 
улучшится транс-
портная доступность 
для 54 тысяч жителей 
района Северный. 
А еще пользоваться 
ею будут более семи 
тысяч студентов и пре-
подавателей МФТИ.

Кстати,

Знаете ли вы, что

изначально часть ли-
нии за МКАД хотели 
построить в наземном 
исполнении, но в ито-
ге перегон между стан-
циями «Лианозово» 
и «Физтех» возведен 
под землей.

 Как устроены новые  
вагоны-столовые 
→ стр. 7

Навстречу 
полярному 
сиянию 

14 апреля 2023 года. Метростроевцы 
работают на станции метро «Физтех» 
Люблинско-Дмитровской линии
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■ Вчера мэр столицы 
Сергей Собянин и Па-
триарх Московский 
и всея Руси Кирилл 
посетили площадку 
фестиваля «Пасхаль-
ный дар» в Парке 
Горького. 
Встретить Пасхальную не-
делю можно на одной из 
25 столичных площадок, 
все адреса указаны на сай-
те: moscowseasons.com. 
До 23 апреля гостям пред-
лагают посетить творче-
ские и кулинарные мастер-
классы, увидеть сказочные 
постановки и поучаство-
вать в благотворительных 
сборах. 

Праздник 
начинается 
с добра
Фестиваль «Пасхальный дар» 
продлится до 23 апреля

Патриарх 
Москов-
ский и всея 
Руси Ки-
рилл (слева) 
и мэр Мо-
сквы Сергей 
Собянин 
на фести-
вале «Пас-
хальный 
дар» в Пар-
ке Горького

Погода

■ Вчера руководитель 
Гидрометцентра России 
Роман Вильфанд спрог-
нозировал по-весеннему 
теплую и приятную по-
году в первой половине 
недели и небольшое по-
холодание во второй.
До четверга максимальная 
температура в Москве бу-
дет держаться в пределах от 
+14 до +17 градусов, а в об-
ласти — поднимется даже 
до +18 градусов. Серьезных 
осадков в столице в эти дни 
не ожидается. 

— В пятницу температура 
понизится на 3–4 градуса: 
в Москве ожидается от +10 
до +12 градусов тепла. По 
области — от +10 до +15 
градусов. Это совершенно 
нормальная, характерная 
для этого времени погода, — 
добавил Вильфанд.
Синоптик подчеркнул, что 
москвичам не стоит бояться 
морозов: просто вторая по-
ловина недели будет немно-
го прохладнее первой.
Ведущий специалист ин-
формационного портала 

Похолодание закончится 
разгаром весны

«Метеоновости» Татьяна 
Позднякова напоминает, 
что в конце прошлой недели 
было довольно ветрено: по-
рывы достигали 15 метров 
в секунду. На этой же неделе 
они не будут превышать 3–8 
метров в секунду.
— Атмосферное давление 
практически все дни на этой 
неделе будет выше климати-
ческой нормы, — рассказы-
вает Татьяна Позднякова. — 
Погоду будет формировать 
антицик лон. Его центр 
постепенно смещается, по-
этому атмосферное давле-
ние ожидается довольно 
высокое. За счет прогрева 
воздуха оно будет в преде-
лах 750–758 миллиметров 
ртутного столба.

Ученые-фенологи делят 
весну на подсезоны. Совсем 
скоро, примерно с 6 мая, 
наступит так называемый 
разгар весны. В это время 
появляются листья на бере-
зах, прилетают певчие пти-
цы. Все вокруг начнет буйно 
цвести, на улице станет еще 
теплее. Именно такой вес-
ны и ждут многие жители 
столицы. 
Сейчас же продолжается 
подсезон, который назы-
вается оживлением весны. 
Хороший индикатор его 
начала для городских жите-
лей — на глинистых пусты-
рях начинает желтеть мать-
и-мачеха. 
Никита Бессарабов
vecher@vm.ru

Мать-и-мачеха начинает желтеть в подсезон, который 
называется оживлением весны

Субботник

■ В минувшую субботу 
коллектив «Вечерки» 
принял участие в обще-
городском субботнике 
и заложил аллею в честь 
100-летнего юбилея на-
шей редакции. 
Аллея «Вечерней Москвы» 
появилась в «Яблоневом 
саду» в Бутырском районе.
— Это очень тихая, спокой-
ная, но в то же время про-
ходимая зона с красивым 
рельефом, — отметил глава 
управы Бутырского района 
Енок Акопов. 
В будущем, когда посажен-
ные деревья приживутся, 
для них обустроят дополни-
тельную подсветку, а вокруг 
памятной таблички посадят 
цветы. 
Субботник в «Яблоневом 
саду» проходит каждый 
год. Глава муниципального 
округа Бутырский Надежда 
Шкловская отмечает: эта 
традиция никогда не забы-
валась в районе. 

— У нас здесь и дети, и те, 
кто постарше. Организова-
но все всегда очень достой-
но: музыкальное сопро-
вождение, полевая кухня. 
Важно, что мы никого не 
уговариваем — люди сами 
приходят, — сказала На-
дежда Шкловская. 
Также в этот день аллея «Ве-
черней Москвы» появилась 
в сквере возле храма Иконы 
Божией Матери Нечаянная 
Радость в Марьиной Роще. 
Высадить деревья сотруд-
никам «Вечерки» помогли 
настоятель храма, протои-
ерей Георгий Климов и пре-
фект Северо-Восточного 
округа Алексей Беляев. 
Прихожане и в целом жите-
ли района выступили с ини-
циативой назвать сквер 
в честь церкви — «Неча-
янная радость». По словам 
настоятеля, уже собрали 
около 200 подписей. 
Алексей Хорошилов
vecher@vm.ru

Заложили аллею 
к 100-летнему 
юбилею 

Слева направо: глава муниципального округа 
Марьина Роща Екатерина Игнатова, глава управы 
района Марьина Роща Александра Фадеева и главный 
редактор «ВМ» Александр Куприянов 

Вчера Сергей Собянин 
объявил, что около 
100 заводов в Мо-
скве начнут работать 
раньше заявленных 
сроков благодаря 
зеленому коридору. 
Это означает сокра-
щение администра-
тивных барьеров и со-
действие со стороны 
города открытию 
новых предприятий. 
Еще одно заявление 
мэра касалось завер-
шения строительства 
детского стационара 
в Коммунарке. 

Тем временем

— Порядка 40 благотвори-
тельных фондов устраивают 
мастер-классы, концерты, 
театральные постановки 
и многое другое, — сообщил 
Сергей Собянин. — Москви-
чи участвуют в мероприя-
тиях и покупают сувениры 
с пасхальной символикой 
на ярмарках, помогая тем 
самым нуждающимся. От-
крыто 23 пункта по сбору 
подарков «Москва помога-
ет». Здесь можно в том числе 
передать необходимые вещи 
для участников специальной 
военной операции и жите-
лей новых территорий. 
А на Цветном бульваре 
стартует интерактивная 

программа «Четвероно-
гий друг», посвященная 
поддержке бездомных жи-
вотных. 
— Кого-то из подопечных 
фондов можно взять домой 

или перечислить пожертво-
вания. Здесь же можно по-
мочь животным из цирков 
и зоопарков новых регионов 
России: передать лекарства, 
корма или перевести день-
ги, — подчеркнул Сергей 
Собянин.

В свою очередь патриарх 
Кирилл отметил важность 
в овлечения москвичей 
в пасхальные мероприятия. 
Горожане, по его словам, са-
ми инициируют добрые де-
ла, охотно участвуют в них, 
помогая тем самым и горо-
ду, и стране в целом. 
А в социальных сетях Сергей 
Собянин вчера рассказал 
еще об одной доброй тра-
диции — подготовке при-
емных родителей. Во время 
занятий и тренингов в шко-
ле приемных родителей 
квалифицированные пси-
хологи рассказывают, как 
лучше пройти через период 
адаптации, и помогают под-
готовиться к трудностям 
воспитания, с которыми мо-
гут столкнуться родители. 
Около 94 процентов детей-

сирот устроены в прием-
ные семьи, а из 47 центров 
содействия семейному вос-
питанию (бывших детских 
домов) в Москве осталось 
только 13. 
Василиса Чернявская
vecher@vm.ru

Гости могут принести по-
дарки для участников СВО 
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■ Вчера Мосгорсуд при-
говорил Владимира 
Кара-Мурзу (включен 
в реестр иноагентов) 
к 25 годам колонии 
строгого режима по делу 
о госизмене и фейках 
об армии.
Публицисту также назначен 
штраф в размере 400 тысяч 
рублей, запрет на журна-
листскую деятельность сро-
ком семь лет и ограничение 
свободы на шесть месяцев 

после освобождения из ко-
лонии. Кара-Мурза — «па-
тентованный» либерал. Он 
бывший председатель сове-
та «Фонда Бориса Немцова 
за свободу». В 2015–2016 го-
дах — зампредседателя Пар-
тии народной свободы. Член 
бюро демократического 
движения «Солидарность» 
и Координационного сове-
та российской оппозиции. 
«Кормили» его неплохо. Так, 
в фонде «Свободная Россия», 

■ Переход украинских 
Вооруженных сил в на-
ступление начнется 
30 апреля. Такую ин-
формацию опубликовал 
вчера  журнал Newsweek 
со ссылкой на секрет-
ные документы, оказав-
шиеся «слитыми» в от-
крытый доступ на про-
шлой неделе.
Совершенно очевидно, что 
наступление будет. Но вот 
дата может передвигаться, 
считает военный эксперт, 
полковник ВС РФ в отставке 
Андрей Земцев.
— Есть минимум две при-
чины, подталкивающие 
Украину наступать. Пер-
вая — внутренняя: это 
потеря Бахмута. Сейчас 
большую час ть города 
контролируют наши силы, 
и совершенно очевидно, 
что удержать город у ВСУ не 
получится, — пояснил экс-

перт. — Между тем на всех 
уровнях Бахмут называли 
«украинским Сталингра-
дом», и его сдача, без сомне-
ния, станет серьезнейшим 
ударом по духу украинского 
общества и армии. Насту-
пление, причем успешное, 
должно эффект от потери 
«Сталинграда» смягчить.

Вторая, по словам Земцева, 
причина наступать — пози-
ция США.
— При Байдене Штаты по-
зорно бежали из Афгани-
стана, резко увеличили гос-
долг, разогнали инфляцию. 

А впереди — выборы. Демо-
кратам нужно показать, что 
хотя бы на Украине у них 
получилось, а значит, Шта-
ты по-прежнему гегемон. 
По словам эксперта, где 
ВСУ будут наступать, по-
ка неясно. Сейчас, по дан-
ным основателя ЧВК «Ваг-
нер» Евгения Пригожина, 

украинцы пере-
брасывают под 
Бахмут 40 тысяч 
в о е н н ы х .  И х 
цель — сковать 
как можно боль-
ше российских 
войск на этом на-
правлении, что-
бы оголить наши 

оборонительные рубежи.
— Логика в действиях ВСУ 
есть. Но, надо понимать, 
что для наступления на 
каком-то участке им в лю-
бом случае придется иметь 
как минимум трехкратное 

преимущество в живой си-
ле, технике, боеприпасах. 
А у них этого преимущества 
нет нигде, — пояснил Ан-
дрей Земцев. — Во-вторых, 
что еще важнее, любое со-
средоточение сил на лю-
бом участке становится мо-
ментально заметно: наша 
разведка, в том числе спут-
никовая, «мониторит» все 
передвижения противника. 
Политолог Григорий Са-
вельев уверен, что украин-
ский «наступ» будет скорее 
информационным.
— Они, возможно, где-то 
продвинутся на пару кило-
метров. Это, естественно, 
распиарят как великую 
победу. Новость, что насту-
павших встретили и унич-
тожили российские резер-
вы, в их СМИ не попадет, — 
пояснил эксперт. 
Никита Миронов
vecher@vm.ru

Пиар вместо атаки
Наступление Украины назначено на конец месяца

14 апреля 2023 года. Специалисты радиоэлектронной борьбы войск Российской 
армии используют беспилотники «Москит» для боевых целей в зоне спецоперации

17 апреля 2023 года. Кара-Мурза в зале суда 
на оглашении приговора

Демократам 
надо показать, 
что Америка все 
еще гегемон 

Пугачева отметила день рож-
дения в Израиле. 74 года, хо-
рошая дата; в следующем 
году юбилей. И вот еще одна 
новая израильтянка, Ксения 
Собчак, опубликовала в соц-
сети поздравительный пост 
для Пугачевой. «Алла Бори-
совна! Спасибо за то, что по-
прежнему вы и есть «Родина-
Мать!» — написала Собчак. 
И понятно, зачем.
Самое болезненное для 
«звезд в изгнании» — это 
даже не то что денежные 
потоки сократились. Самое 
страшное и пе-
ча льное про-
пасть с медиа-
поля. Уже давно 
стало понятно, 
что за рубежом 
наши певуны 
и актеры попро-
сту не нужны, 
там хватает сво-
их. Пугачева там никакая 
не Примадонна, хоть и «по-
молодела на десяток лет», 
как пишут ее поклонники, 
обсуждая уфотошопленное 
до неузнаваемости фото. 
У Пугачевой в соседях, го-
ворят, Квентин Тарантино 
с семейством — вот он там 
«звезда». А про Аллу Бори-
совну в местных газетах не 
пишут, на сувениры не рвут. 
«Весну разрешать» не просят. 
И злобные пульсики не дают 
покоя, хотя, казалось бы, вот 
тебе и солнце, и близнецы 
Лиза и Гарри радуют, и меди-
цина на уровне. Где-то еще 
и иноагент Макс  Галкин с га-
строльным туром чешет. Ка-
залось бы: живи да радуйся. 
«Рабы» и «холопы» больше 
не тревожат. Но что делать 
с этой проклятой жаждой 
быть обсуждаемой? Вот и та-

скаются «наши бывшие» по 
концертам друг друга. Обя-
зательно фотографируются 
вместе, выкладывают в соц-
сетях. Шлют сигнал России: 
мы живы! И все у нас в ажуре!
Странно и страшно, но эти 
люди и впрямь считают себя 
«элитой», золотым культур-
ным слоем, который вдруг, 
вжух, сдуло ветром перемен 
на Землю Обетованную. 
И там по-прежнему продол-
жается безмерное надува-
ние щек. То Вайкуле удивила 
народ громким заявлением 

о том, что, де-
скать, она да 
Пугачева кор-
мили весь Со-
ветский Союз. 
То ино агент Ма-
каревич плюнет 
ядом — это, ти-
па, сама Россия 
от вас уехала! 

Теперь вот и того хлеще: име-
нинница АБ — это Родина-
Мать! Собчак, конечно, ве-
ликая провокаторша. Есть 
основания предполагать, что 
она специально так «поздра-
вила» Пугачеву, чтобы на нее 
накинулись со всех сторон — 
лайков собрать побольше. 
На нее и накинулись. «Кому 
и кобыла невеста», «Кочую-
щая Родина-Мать на берегу 
Мертвого моря» — это еще 
культурные выражения. В ос-
новном же сплошная ругань. 
А может, Родина-Мать для 
Собчак — это возможность 
жить так, как было многие 
годы. Светить лицом по всем 
каналам, делать громкие за-
явления, грести деньги ло-
патой, отдыхать на дорогих 
курортах. И в глубине души 
бесконечно презирать свою 
«паству».

Родина-мать на берегу 
Мертвого моря

Екатерина Рощина
Обозреватель

ВЗГЛЯД

Мнение автора 
колонки может 
не совпадать 

с точкой зрения 
редакции «Москвы 

Вечерней»

приговор

Политик-либерал оказался 
изменником

Прямая 
речь

ВСУ попытаются на-
ступать тремя волна-
ми. Сначала пойдет 
пехота — это обычные 
мобилизованные, рас-
ходный материал. За-
тем — легкая западная 
бронетехника и пи-
капы с пулеметами. 
После — тяжелое во-
оружение и солдаты, 
подготовленные на 
Западе. ВСУ в любом 
случае ждут чудовищ-
ные потери.

Борис 
Джерелиевский
Военный аналитик

признанном нежелательной 
организацией, он получал 
зарплату в... 2,5 миллиона 
рублей в месяц. Еще три 
тысячи долларов получала 
его жена. Со счетов фонда 
деньги шли на личные счета 
супругов в Bank of America. 
По данным следствия, Кара-
Мурза, выступая в палате 
представителей американ-
ского штата Аризона, сооб-
щил заведомо ложную ин-
формацию о действиях ВС 
России во время спецопера-
ции. 22 апреля 2022 года его 
арестовали в России. 
— Когда ты получаешь та-
кую высокую зарплату из 
рук прямых врагов своей 

страны, то рано или позд-
но становишься перед во-
просом: а что ты готов за 
эти деньги сделать, — по-
яснил «Вечерке» политолог 
Владимир Жарихин. — Ка-
ра-Мурза сделал: судя по 
приговору суда — изменил 
Родине. Сейчас многие го-
ворят, что этот суровый при-
говор — сигнал либералам: 
не высовывайтесь. Я так не 
думаю. Ты можешь быть 
либералом, коммунистом, 
монархистом, иметь любые 
политические взгляды, но 
зачем же идти против своей 
страны? 
Борис Орлов
vecher@vm.ru
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■ Вчера отец 10-летней 
девочки-вундеркинда 
Алисы Тепляковой раз-
веял все слухи о том, 
что его дочь отчислена 
из МГУ им. М. В. Ломо-
носова. «Вечерка» разби-
ралась в подробностях.
После небольшого зати-
шья отец девочки Евгений 
Тепляков стал вновь напо-
минать общественности 
о своей дочери. Так, на днях 
он опубликовал в соцсетях 
шокирующее фото Алисы: 
на снимке девочка позирует 
с накрашенными губами, 
подведенными черным гла-
зами и распущенными во-
лосами. 
Необычное семейство про-
славилось два года назад, 
когда 9-летняя Алиса успеш-
но сдала ЕГЭ и поступила на 
факультет психологии МГУ. 
Девочка-гений обучалась 
на дому,  «соавтор» ее до-
стижений — отец Евгений. 
Однако «победа» Алисы над 
школьными стандартами 
выглядела не вполне убе-
дительно: госэкзамены она 
сдала на невысокие баллы, 
а дополнительное испыта-
ние в МГУ — по биологии — 
принесло ей всего 48 баллов 
из 100. Поэтому Алису при-
няли на платное отделение. 
В обществе разразились 
споры: не мучает ли отец 
Тепляков своих потомков, 
обременяя их умственным 
трудом по 3–5 часов в сут-
ки. Семейство живет, мягко 
говоря, небогато. Родите-
ли с семью детьми ютятся 
в однокомнатной квартире 
в районе Зюзино. По словам 
Алисиного отца, в универ-
ситете слишком юной сту-
дентке были не рады. В МГУ 
же сообщали, что барышня 
успехов в учебе не делает. 
Скепсис в отношении «ре-
бенка-психолога» выражали 
многие независимые экс-
перты, в том числе члены 
Совета по правам человека, 
считая происходящее опас-

ным экспериментом. Тем 
временем в июне 2022 года 
младший брат Алисы, Хейм-
далль, сдал ЕГЭ по матема-
тике в возрасте восьми лет. 
Потом скандальное семей-
ство исчезло из новостей. 
У  Тепляковых родился 
восьмой ребенок, и, види-
мо, стало не до пиара. СМИ 
полнились слухами о том, 
как складывается судьба 
Алисы. После скандалов 
вряд ли она удержалась на 
психфаке МГУ. Алису ис-
кали по всем вузам страны, 
в том числе на факультете 
прикладной информатики 
в Финансовом университе-
те при правительстве РФ. 
А вчера Евгений Тепляков 
опроверг домыслы у себя 
в блоге: его дочь… осталась 
на психфаке. 
— Алиса по-прежнему учит-
ся в МГУ! А слухи и сплет-

ни — прерогатива бабушек 
у подъезда, — заявил глава 
семейства.
Также Тепляков упомянул 
«рекорд из зачетов, эк-
заменов и зачетных еди-
ниц», который установили 
10-летняя Алиса и 9-летний 
Хеймдалль. Эти достижения 
детей родители «официаль-
но зарегистрировали» на 

специальной платформе 
«Реестр рекордов России». 
Титулы рекордсменов дети 
получили за набранные при 
обучении в вузе зачетные 
единицы: за семестр у Али-
сы их вышло 145, у Хейм-

далля — 60. Это в самом деле 
результат выше среднего.
— Какими бы ни были «ре-
корды» Алисы и ее брата, 
я настаиваю, что обстанов-
ка в этой семье нездоро-
вая, — говорит «МВ» врач-
психиатр, психотерапевт 
Василий Шуров. — Мама 
выглядит изможденной. 
Она явно находится в пси-

хологической 
и экономиче-
ской зависи-
мости от мужа. 
Дети выглядят 
у с т а в ш и м и , 
б е з э м о ц и о -
н а л ь н ы м и , 

зажатыми, при ответах 
на вопросы постоянно по-
глядывают на отца, демон-
стрируют высокий уровень 
тревоги. В противовес ма-
ме и детям отец семейства 
воодушевлен, общителен, 

расслаблен — это к вопро-
су о том, кому на самом деле 
нужен этот психологиче-
ский эксперимент. История 
знает много примеров, по-
добных Тепляковым. Од-
нако во взрослом возрасте 
дети-жертвы родительских 
амбиций зачастую сталки-
ваются с тяжелейшим ком-
плексом проблем.

Воспитать 
гения
Евгений Тепляков 
много говорил и писал 
о своих педагогиче-
ских правилах. 
■ Чтобы «запустить» 
программу быстрого 
развития малыша, 
родители должны уде-
лять ключевое внима-
ние ЗБР — «зоне бли-
жайшего развития». 
Сам ребенок не может 
решать большинство 
жизненных задач са-
мостоятельно, но по-
стоянная поддержка 
родителей помогает 
ему умнеть на глазах.
■ С младенчества при-
учать детей к чтению 
книг (на фото внизу)
и письму. Заниматься 
надо каждый день.
■ Одобрение — клю-
чевой момент учебы: 
надо мотивировать 
ребенка, хвалить, по-
ощрять чем-то при-
ятным: мультиком, 
игрушкой. А потом 
дитя втягивается и чи-

тает ради процесса, 
это доставляет ему 
удовольствие.
■ Арифметика — еще 
один аспект повсед-
невного обучения. Так, 
дроби можно осваи-
вать... подавая десерт: 
разрезали тортик на 
части — получились 
дроби.

Судьбы детей-гениев 
складываются по-
разному. Во многом они 
зависят от атмосферы 
в семье. «Вечерка» со-
брала истории выдаю-
щихся юных гениев. 
■ Камилла и Анисса 
Салиевы: сестры-гении. 
Похожая на Тепляковых 
история произошла 
в семье Салиевых. Мама 
Мадина, инженер-систе-
мотехник по образова-

нию, целиком посвятила 
себя занятиям с детьми. 
В 2018 году 11-летняя 
дочь Анисса сдала ЕГЭ 
по русскому языку, мате-
матике и информатике 
на довольно высокие 
баллы. Она стала сту-
денткой МГТУ имени 
Баумана, факультета 
прикладной математи-
ки. Еще раньше Бауманку 
окончила сестра Анис-
сы, Камилла. В 19 лет 

она стала руководите-
лем отдела аналитики 
в одной из компаний. 
Обе девушки обожают 
узнавать новое и благо-
дарны родителям за то, 
что привили им любовь 
к знаниям. 
■ Полина Осетинская: 
(на фото справа) пиа-
нистка-виртуоз. В 1980-е 
мир заговорил о юной 
пианистке Полине 
Осетинской, которая 

к десяти годам могла сы-
грать практически весь 
репертуар фортепьянной 
музыки. В интервью 
Полина рассказывала, 
как отец учит ее играть 
на инструменте с по-
мощью уникальной ме-
тодики «Дубль-стресс». 
Суть ее в том, что рез-
кая смена физических 
и умственных нагрузок 
активизировала скрытые 
резервы организма ре-

бенка. А уже в 13 лет По-
лина Осетинская  сбежа-
ла от отца, отказавшись 
к нему возвращаться.
В 2008 году она издала 
книгу «Прощай, грусть», 
где поведала миру о по-
боях и издевательствах,  
которые ей пришлось 
пережить в детстве. 

Знай наших

Алиса в стране слухов
Отец девочки-вундеркинда опроверг домыслы о судьбе дочери

21 августа 2021 года. Евгений Тепляков с дочерью Алисой дают интервью 
на телевидении. Семья раньше часто появлялась в ток-шоу

Журналисты писа-
ли, что Теплякову 
увезли из Москвы 

Прямая 
речь

Дети Тепляковых дей-
ствительно смышлены 
не по годам и легко 
осваивают школь-
ную программу. Это 
во многом заслуга их 
родителей, которые 
явно не отступают 
от двух важных педа-
гогических принципов: 
последовательность 
и постоянство. Если за-
ниматься с ребенком 
по несколько часов 
в день, как это делает 
отец, результаты бу-
дут впечатляющими. 
Однако мы не можем 
сказать, что методика 
Теплякова будет эф-
фективна в отношении 
всех без исключения 
детей — все смогут сда-
вать ОГЭ и ЕГЭ в млад-
шем школьном возрас-
те. Евгений часто под-
черкивает, что его де-
ти — не вундеркинды. 
Но все-таки интеллект 
детей Тепляковых на-
верняка выше средне-
го, ведь оба родителя 
получили по несколь-
ко высших образова-
ний, и, судя по всему, 
учеба давалась им 
легко и с удовольстви-
ем. Наверняка дети 
унаследовали от мамы 
и папы большую тягу 
к знаниям.   

Анастасия 
Пономаренко
Старший 
преподаватель 
Московского 
института 
психоанализа
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Материалы для рубрики 
«Резонанс» подготовила
Дарья Завгородняя 
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Открытие

■ В России открылся 
первый магазин Swed 
House — белорусский 
аналог ушедшей из Рос-
сии шведской «Икеи». 
«Вечерка» узнала, смо-
жет ли сеть заменить 
знаменитый бренд.
Первая торговая точка тор-
жественно открылась в тор-
говом центре на востоке 
столицы. В ближайшее вре-
мя планируется открытие 

еще 50 точек по всей стра-
не, но большая часть из них 
(10 магазинов) появится 
в Москве.
— У магазина ес ть 
шанс частично занять 
нишу шведского брен-
да. Но пока главная про-
блема — это небольшие 
торговые площади, кото-
рые размещают скромный 
ассортимент, — отмечает 
аналитик Даниил Кашин.

С белорусским брендом 
не пропадем

Сейчас в магазине можно 
приобрести постельное бе-
лье, посуду, мебель, плюше-
вые игрушки, а также дру-
гие товары для дома. 
В ассортименте бренда 
представлена в том числе 
и продукция из Швеции. Ее 
привозят в рамках парал-
лельного импорта. Напри-

мер, здесь продается даже 
знаменитая плюшевая 
акула.
— Есть товары и отече-

ственного производства. 
Постельное белье, напри-
мер, привозят из Иванова. 
Ценовой сегмент — сред-
ний, — отметил Кашин.

Представители компании 
сообщили: большую часть 
продукции поставляют фа-
брики из Казахстана, Китая 
и Белоруссии, которые ра-
нее сотрудничали с брендом 
из Швеции. 
Кстати, дизайн торгового 
зала тоже напоминает «ике-
евский». В магазине есть 
указатели, которые направ-
ляют покупателя в нужный 
отдел, удобные сумки для 
покупок. 

■ Вчера специалисты 
Роскачества опубликова-
ли результаты исследо-
вания муки. Оказалось, 
что в 40 процентах пше-
ничной муки содержатся 
пестициды. «Вечерка» 
узнала, чем они опасны 
и на что обращать вни-
мание при покупке этого 
товара. 
Согласно результатам ана-
лизов в исследуемой про-
дукции не оказалось воз-
будителей картофельной 
болезни: они не погибают 

при выпечке хлеба и вызы-
вают его бактериальную 
порчу. Также отечественная 
мука не содержит брома-
ты — консервант, который 
улучшает хлебопекарные 
свойства. Однако пестици-
ды нашли почти в половине 
исследуемых образцов.
— Пестициды используют-
ся для защиты сельскохо-
зяйственных растений от 
различных насекомых — 
вредителей, — говорит 
«Вечерке» врач Александр 
Прогудов. — Они попадают 

в муку из плохо очищенных 
зерен. Для человека опасны 
тем, что могут вызвать от-
равление.
Лучшими марками муки, 
в которых нет пестици-

Хорошая 
мука 
белее 
молока
Выбираем безопасный 
и качественный продукт 
для выпечки

Покупательница 
выбирает 
муку в одном 
из крупных 
столичных 
гипермаркетов 

Перекресток Пятерочка Лента Спар Ашан

Мука пшеничная «Макфа», высший сорт (руб./1 кг)

69 71 69 69 67

Мука  гречневая «Кудесница» (руб./500 мг)

128 — 123 120 115

Мука гороховая «С. Пудовъ»  (руб./400 г)

56 55 54 53 51

Мука ржаная «Алейка» (руб./1 кг) 

— 67 65 59 68

Мука льняная «Гарнец» (руб./500 г)

130 125 124 129 132

Сравнение цен в пяти магазинах

дов, Роскачество признало 
«Французскую штучку», 
«Белый терем», «ВкусВилл», 
«Макфу», «С. Пудовъ» и так 
далее. А худшими оказа-
лись «Глобус», «Рязаночка», 

«Предпортовая», «Соколь-
ническая», «Увелка».
— При выборе муки обра-
щайте внимание на то, где 
она хранится, — в магазине 
полки с мукой должны сто-
ять далеко от рыбного отде-
ла. Ведь при влажности мука 
теряет свои хлебопекарные 
свойства. Также важно, 
чтобы мука была 
в бумажном пакете. 
Информация о сро-
ке годности, произ-
водителе, составе, 
условиях хранения 
должна быть пропи-
сана максимально 
четко, — рассказала «МВ» 
сотрудник одной из пище-
вых столичных лабораторий 
Олеся Горелова.

Также не стоит закупать му-
ку впрок, так как ее срок год-
ности — три месяца. 
— В домашних условиях му-
ку можно проверить так — 
насыпать ее в стакан, налить 
туда воды. Если мука сохра-
нит белый или кремовый 
цвет, она качественная. Но 
если появятся красноватые 

или голубоватые примеси, 
то перед вами некачествен-
ный продукт, — добавила 
Горелова.

Прямая 
речь

Пользы для организма 
от муки высшего со-
рта нет. Если хотите 
получить полезные ви-
тамины и минералы, 
то лучше приглядеться 
к муке второго сорта, 
которая, в отличие 
от первой, не полно-
стью очищена от 
зерновых оболочек. 
В любом случае муч-
ным злоупотреблять 
не следует.

Виктория 
Безнебеева
Врач-диетолог 

Цифра

тысячу тонн муки 
экспортировала Рос-
сия в прошлом году. 
Это самый высокий 
показатель за послед-
ние несколько лет. 

8 8 1

Материалы к рубрике 
«Потребитель» 
подготовила 
Рената Лебедева 
vecher@vm.ru
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■ В Великий Устюг 
впервые будут запу-
щены летние туры вы-
ходного дня. «Вечерка» 
узнала, чем этот город 
может удивить москви-
чей.  
Самым популярным местом 
в Великом Устюге остается 
резиденция Деда Мороза, 

даже в летний период, уточ-
няет местный гид Владисла-
ва Долгова. 
— В теплое время года 
там открывается детский 
лагерь, где ребятам рас-
сказывают, что Дедушка 
делает летом, показывают 
питомцев местного зоопар-
ка и оранжерею. Для детей 
даже готовят программу 
«Дед Мороз и лето», — рас-
сказала Владислава Долго-
ва. — Резиденция нахо-
дится в 13 километрах от 
Великого Устюга, а вокруг 
нее — густой хвойный лес. 
В самом комплексе есть 
главный терем Деда Моро-
за, а еще множество аттрак-
ционов, которые будут ин-
тересны детям и взрослым.
На территории резиденции 
также находится необыч-
ный ледник с резными ле-
дяными фигурами. Даже 

летом там поддерживается 
температура минус 15 гра-
дусов. Недалеко от владе-
ний Деда Мороза есть по-
селок с гостевыми домами.
— В целом на резиденцию 
будет достаточно одного 

храмами и архитектурны-
ми достопримечательно-
стями, но и природой, под-
черкивает вице-президент 
Российского союза турин-
дустрии Ольга Санаева.  
— Удивительный север-
ный регион с достаточно 
длинным летним днем, —  
рассказывает «Вечерке»  
Ольга Санаева. — Великий 
Устюг —  красивый ста-
рый город, в котором раз-
вита всесезонная инфра-
структура.
Есть в Великом Устюге и ин-
тересные старопромыш-
ленные объекты, добавила 
Санаева. Например, завод, 
на котором изготавливают 
изделия из серебра с черне-
нием. Необычную посуду, 

предметы интерьера мож-
но увидеть на экскурсиях по 
демонстрационному залу. 
А еще там предлагают по-
сетить мастер-классы и са-
мому научиться искусству 
гравировки.  
Мастера в Великом Устюге 
с древних времен занима-
лись не только чернением 
серебра, но и иконописью, 
а также другими различны-
ми искусствами и ремес-
лами. Интересные работы 
старинных мастеров мож-
но посмотреть в местном 
Музее древнерусского ис-
кусства. Он, кстати, рас-
положен в здании бывшей 
церкви Вознесения, постро-
енной еще в XVII веке. 

■ В поездах из Москвы 
до Крыма в тестовом 
режиме запустили 
вагоны-столовые. «Ве-
черка» выясняла, чем 
новые «заведения» 
отличаются от суще-
ствующих вагонов-
ресторанов. 
Зона раздачи блюд — вместо 
привычной барной стойки 
вагона-ресторана. Здесь 
все блюда как на ладони: 
свежие блинчики, сырники 
и рисовая каша для тех, кто 
планирует позавтракать. 
А к обеду уже готовы нава-
ристый ароматный борщ, 
свинина по-французски — 
все с пылу с жару. На витри-

бряный. — И у москвичей 
такие заведения пользуют-
ся спросом: понравившиеся 
блюда выбирают на разда-
че, ставят на пластиковый 
поднос. Но главное, чтобы 
в таких заведениях цены все 
же и оставались на уровне 
столовых. Ведь и раньше 
в таких заведениях все бы-
ло доступно: за 10 копеек 
можно было выпить стакан 
кофе. И я считаю, что ваго-
ны-рестораны вполне мож-
но заменить на столовые 
в поездах, которые ходят на 

короткие расстояние. На-
пример на рейсах из Москвы 
в Санкт-Петербург. Это было 
бы удобнее для многих пас-
сажиров.
По словам представителей 
компании-перевозчика, 
новые вагоны-столовые 
запустят на маршруте Мо-
сква — Симферополь с 1 ию-
ня. Также составы с таким 
вагоном будут курсировать 
до столицы Крыма не только 
из Москвы, но и из Омска. 

в США первые вагоны-
столовые появились 
в 1872 году. С 1880-х го-
дов они стали распро-
страняться и в Европе. 
В России новинка 
появилась на между-
народных маршрутах 
лишь в 1896 году. 

Кстати,

По советским стандартам
Вместо ресторанов в поездах появятся столовые 

Вагон-столовая в поезде, 
следующем из Москвы 
в Симферополь

Прямая 
речь

С точки зрения пасса-
жиров, это, конечно 
выгодно. Слово «ре-
сторан» поднимает 
планку до уровня опре-
деленного чека. А ког-
да говорят «столовая», 
то подразумевается, 
что люди будут туда 
заходить, чтобы пере-
кусить. И это удобно 
тем, кто хочет выпить 
в поезде не чашку капу-
чино, а стакан раство-
римого кофе. 

Сергей Абрамов
Председатель 
Гильдии по туризму 
и гостиничному 
бизнесу МТПП

Дед 
Мороз 
и летом 
ждет 
гостей

Материалы для рубрики 
«Тренды» подготовили: 
Денис Власенко 
Дмитрий Толкачев 
vecher@vm.ru

Михайло-
Архангельский собор 
в Великом Устюге

Туризм

Первое, второе и салат
Каша овсяная или пшенная на молоке от 150 рублей
Яичница от 70 руб лей
Отварное яйцо от 60 рублей

Сосиски от 100 руб лей 
за штуку

Зеленый горошек от 60 рублей
Блины с ветчиной и сыром от 150 руб лей
Запеканка от 150 рублей
Салат мясной от 160 рублей
Салат овощной от 120 рублей
Витаминный салат от 100 рублей
Суп-лапша куриный от 240 рублей
Солянка от 260 руб лей
Тефтели от 210 руб лей
Пожарская котлета от 170 рублей

не — множество салатов: 
оливье, куриный. Все это 
можно взять с собой, чтобы 
пообедать в купе или распо-
ложиться за одним из удоб-
ных столиков. Одновремен-
но вагон-столовая вмещает 
28 пассажиров. 
— В меню нет вина и креп-
кого а лкоголя,  так что 
у посетителей нет поводов 
задерживаться за столика-
ми, — рассказала «ВМ» на-
чальник службы внешних 
коммуникаций компа нии-
перевозчика Александра 
Кудрявцева.
Цены в такой столовой при-
мерно в два раза ниже, чем 
в вагоне-ресторане. Сред-

ний чек — 540 рублей с че-
ловека. А вот ужин в столо-
вой предлагают выбрать из 
ресторанного меню. Там 
средний чек — около тысячи 
рублей с человека. 

— Идея хорошо отражает 
новый тренд, когда откры-
вают заведения, похожие на 
советские столовые, — рас-
сказывает эксперт туристи-
ческой отрасли Игорь Сере-

Средний 
чек на обед 
уменьшился 
вдвое 

дня, — добавила гид. — 
В Великом Устюге советую 
посетить Краеведческий 
музей и Спасо-Преображен-
ский монастырь.
Великий Устюг будет инте-
ресен туристам не только 
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Сегодня крупнейшее 
спортивное общество 
страны и футбольный 
клуб «Динамо», за кото-
рый болеют сотни тысяч 
москвичей, отмечает 
100 лет! «Вечерка» обсу-
дила с ветераном коман-
ды, дублером легендар-
ного вратаря Льва Яши-
на Олегом Ивановым 
(на фото справа)
уникальную шко-
лу «Динамо». 

Спортивное общество «Ди-
намо» в послевоенные годы 
было не просто легендой — 
команды с таким названием 
были вершиной мастерства для спор-
тсменов. Кто рос в Советском Союзе, 
наверняка помнят, как гремели киев-
ское «Динамо» или тбилисское «Дина-
мо». А для меня примером всегда был 
Лев Яшин из московского клуба — 
единственный из вратарей, получив-
ший «Золотой мяч». Мне посчастли-
вилось стать его дублером. Конечно, 
работать с такой легендой дорогого 
стоит. Многие говорят, что школы 

Яшина не существует, но это неправда. 
Она есть, и еще какая! Мы, когда игра-
ли вместе, в то время редко отбивали 
мячи — всегда ловили, и потом, когда 
я уже работал тренером, учил этому 
ребят с малых лет. Хотя сейчас многие 
тренеры, учитывая, что мячи непред-
сказуемые, требуют: отбил, и все! Как 
в гандболе. Но футбол — это не ганд-
бол. И методика Яшина все равно про-
должает существовать. И традиции 
динамовские остаются. Главное: вы-
бор позиции, прогнозирование ситу-
ации, умение читать игру и оказаться 

в том месте, куда прилетит 
мяч. Принимать решения 
нужно было молниеносно, 
впрочем, как и в любом 
другом виде спорта. Пусть 
выходить на поле мне дово-
дилось редко, но опыт, полу-
ченный от Яшина и других 
динамовских масте-

ров, очень пригодился, 
даже когда я уже уехал 
в брянское «Дина-
мо». И не зря поется 
в песне: «Команда 
м о л од о с т и  н а -
шей, команда, без 
которой нам не 
жить...» Для ме-
ня это точно про 
«Динамо»!

Подготовили Дмитрий Плотников, 
Павел Костенко vecher@vm.ru

Прямая 
речь

«Динамо» это не толь-
ко про футбол. Это еще 
и мощнейшая хок-
кейная школа — одна 
из лучших в стране. 
Такой была, такой 
и остается! Я родился 
в Москве. Зимой мы, 
мальчишки, играли 
в хоккей с мячом 
клюшками из прово-
локи. Однажды моя 
мама обнаружила 
на антресолях коньки 
отца, прикрепленные 
к ботинкам. Я надевал 
четыре пары носков, 
эти ботинки, цеплялся 
проволокой за трамвай 
и катился к стадиону, 
где играли «Динамо» 
и «Буревестник». 
Там я учился кататься 
на коньках. Когда стал 
старше, попал в ко-
манду «Буревестник». 
Позже меня заметил 
наш будущий старший 
тренер сборной страны 
Аркадий Чернышев 
и предложил мне по-
пробовать свои силы 
в команде «Динамо». 
Уже в сборной команде 
страны я был нападаю-
щим и только в самые 
последние годы стал 
играть в защите. Закон-
чил играть в 1969 году. 
Стал работать тре-
нером в хоккейной 
секции общества «Ди-
намо». На «первенстве 
двора» нашел такого 
мальчишку, как Зинэ-
тула Билялетдинов. 
Он стал первым трене-
ром, чья команда вы-
играла Кубок Гагарина 
четыре раза. Так что 
вся моя жизнь начи-
ная с 1956 года про-
шла в «Динамо».

Станислав 
Петухов
Хоккеист, тренер, 
двукратный 
чемпион мира 
и трехкратный 
чемпион Европы, 
победитель 
Олимпиады

«Вечерка» дозвонилась

Хоть я и спартаковец, 
но хотел бы поздра-
вить своих «извечных» 
соперников из леген-
дарного «Динамо» 
с юбилеем. Конечно, за 
долгую историю у клуба 
было много прекрас-

ных футболистов, один 
Лев Яшин чего стоит. 
Если вспоминать наши 
московские баталии 
(«Спартак» и «Дина-
мо»), то, конечно же, эти 
игры вызывали повы-
шенный интерес у бо-
лельщиков, матчи были 
очень и зрелищные. 
А мне посчастливилось 
в одном из таких дерби 
забить один из своих 
красивейших голов. 

Дмитрий 
Аленичев
Многократный 
чемпион России, 
бывший футболист 
«Спартака»

Единственный 
в мире такой 
Без сомнения, самой легендарной 
личностью «Динамо» можно на-
звать знаменитого вратаря Льва 
Яшина (фото вверху). Он стал 
не только символом московского 
клуба, он стал символом всего от-
ечественного спорта. Ведь недаром 
он единственный вратарь в мире, 
кому вручили «Золотой мяч» — на-
граду лучшего футболиста Европы. 

Не стадион, а сказка
Стадион «Динамо» (фото внизу) тоже в этом году отмечает 
своеобразный юбилей. Ему исполняется 85 лет — построен 
он был еще в 1928 году. Эта легендарная арена видела 
немало триумфов и громких побед. А в 2008-м он был за-
крыт на глобальную реконструкцию. И хоть сейчас он носит 
название «ВТБ Арена парк», для москвичей он навсегда 
останется родным «Динамо»! Кстати, старый стадион имел 
форму подковы, чтобы там было удобнее проводить танко-
вые парады. Сегодня же под одной крышей этого огромно-
го и во многом уникального строения находится не только 
футбольная арена, но и многофункциональная площадка, 
которая при необходимости превращается в хоккейную, 
которая легко превращается в баскетбольный зал. 

Лещенко и усы
Артист Лев Лещенко (фото 
слева) связан судьбой с клубом. 
Его отец работал в органах 
госбезопасности, а «Динамо» 
было ведомственной командой. 
Лев Валерьянович и сам играл, 
правда, в баскетбол. Но не про-
пускал ни одного матча фут-
больной команды. Он до сих пор 
является главным поклонником 
«Динамо» и болеет настолько 
сильно, что в случае триумфа 
любимой команды в чемпиона-
те России — 2022 пообещал от-
растить усы, которых у артиста 
никогда не было.

Одна 
жизнь, 
одна 
команда!

Первый чемпион страны
Московское «Динамо» является первым чемпионом Со-
ветского Союза. Хотя футбольные баталии в стране прово-
дились уже давно, первый чемпионат прошел в 1936 го-
ду. И именно «бело-голубые» (фото вверху) победили 
в первом чемпионате. В том первенстве участвовало 
всего семь команд, и динамовцы победили во всех мат-
чах. Через год «Динамо» вновь победило в чемпионате 
плюс завоевало кубок СССР. В 1940 году снова динамовцы 
взяли титул. В 1941 году клуб успешно начал первый круг, 
шел в лидерах, но из-за войны чемпионат был прерван.
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Лещенко и усы
Артист Лев Лещенко (фото
слева) связан судьбой с клу)
Его отец работал в органах 
госбезопасности, а «Динам
было ведомственной коман
Лев Валерьянович и сам иг
правда, в баскетбол. Но не п
пускал ни одного матча фут
больной команды. Он до си
является главным поклонн
«Динамо» и болеет настоль
сильно, что в случае триумф
любимой команды в чемпи
те России — 2022 пообеща
растить усы, которых у арти
никогда не было.

Среди самых преданных болельщиков клуба 
огромное количество знаменитостей 

Идея Горького
Сейчас уже сложно сказать, кто придумал обществу 
такое название. По одной из версий — писатель 
Максим Горький (на фото внизу), заявивший, 
что «Динамо» — это «сила в движении». Само слово 
«динамо» с греческого действительно означает 
«сила». Раньше его использовали в составе слож-
носочиненных слов, например динамо-машина, 
что означает «генератор». Динамо — пожалуй, самое 
распространенное название футбольных клубов. 
За вековую историю никогда не меняло названия. 

Звучат «динамики»
Собственному образованию как спортивному обществу «Ди-
намо» обязано Госполитуправлению при НКВД РСФСР. Затем 
куратором команды были могущественные МВД и КГБ СССР. 
Эта поддержка силовиков не могла не отразиться на «клич-
ках» как команды, так и ее болельщиков (фото вверху). В ре-
зультате и те, и другие унаследовали прозвища силовиков. 
Также от названия клуба «Динамо» досталось прозвище «ди-
намики», а от расцветки белой и голубой клубной формы — 
«бело-голубые» соответственно. Фан-движение клуба одно 
из старейших в стране. Самые активные поклонники сегодня 
собираются на Западной трибуне «ВТБ Арены».

Служили Родине
В годы Великой Отечественной войны 
футболисты московского «Динамо» во-
евали, и многие вернулись с наградами: 
Иван Овечкин, Василий Павлов, Ярослав 
Титов (фото вверху), Федор Чулков, Кон-
стантин Фомин, Франц Шимкунас. Неко-
торые попали в команду уже после войны 
и стали звездами «Динамо»: Сергей Ни-
кульцев, Анатолий Родионов, Владимир 
Савдунин, Леонид Соловьев. 

Турне по Великобритании
Сразу после Великой Отечественной войны в 1945 году «Динамо» провело серию из товари-
щеских матчей с сильнейшими профессионалами Англии, Шотландии и Уэльса. Наши спор-
тсмены играли с «Челси», «Кардифф Сити», «Глазго Рейнджерс». Общая разница мячей этих 
встреч была впечатляющей — 19:9 в пользу «Динамо». Всего на матчи «русских футболистов» 
пришло 275 тысяч зрителей. На фото внизу: 6 ноября 1945 года.  Футболисты московского 
«Динамо» во время прогулки по Лондону

Самая крупная победа
Футбольный клуб «Динамо» Москва — единственный клуб страны, который 
участвовал во всех 54 чемпионатах СССР. «Динамо» — один из самых титу-
лованных отечественных клубов: 11 раз команда становилась чемпионом 
СССР, 11 раз становилась вице-чемпионом СССР, 5 раз завоевывала бронзу, 
6-кратный обладатель Кубка СССР, 5-кратный финалист Кубка СССР, вице-
чемпион России, 4-кратный бронзовый призер чемпионатов России, обла-
датель Кубка России (1995), трехкратный финалист Кубка России. Финалист 
Кубка Обладателей Кубков. На фото слева: футболист московского клуба 
«Динамо» Сергей Подпалый с Кубком России-95.

Преданы всем сердцем
За свою историю футбольный клуб «Динамо» добыл немало трофеев. У него 
огромная армия поклонников. Недаром девиз динамовских болельщиков: «Од-
на жизнь — одна команда!» В числе самых преданных болельщиков были Юрий 
Никулин, Евгений Леонов, Лев Дуров, Василий Лановой, Михаил Державин, Ев-
гений Евтушенко, Юрий Энтин. Сегодня это и известные политики, и музыканты. 
Например, Сергей Степашин, Вячеслав Добрынин, Александр Овечкин (на фото 
вверху), Алина Кабаева и многие-многие другие знаменитости.
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«Динамо» 
отмечает 
вековой 
юбилей
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страны и футбольный 
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рый болеют сотни тысяч 
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100 лет! «Вечерка» обсу-
дила с ветераном коман-
ды, дублером легендар-
ного вратаря Льва Яши-
на Олегом Ивановым 
(на фото справа)
уникальную шко-
лу «Динамо». 

Спортивное общество «Ди-
намо» в послевоенные годы 
было не просто легендой — 
команды с таким названием 
были вершиной мастерства для спор-
тсменов. Кто рос в Советском Союзе, 
наверняка помнят, как гремели киев-
ское «Динамо» или тбилисское «Дина-
мо». А для меня примером всегда был 
Лев Яшин из московского клуба — 
единственный из вратарей, получив-
ший «Золотой мяч». Мне посчастли-
вилось стать его дублером. Конечно, 
работать с такой легендой дорогого 
стоит. Многие говорят, что школы 

Яшина не существует, но это неправда. 
Она есть, и еще какая! Мы, когда игра-
ли вместе, в то время редко отбивали 
мячи — всегда ловили, и потом, когда 
я уже работал тренером, учил этому 
ребят с малых лет. Хотя сейчас многие 
тренеры, учитывая, что мячи непред-
сказуемые, требуют: отбил, и все! Как 
в гандболе. Но футбол — это не ганд-
бол. И методика Яшина все равно про-
должает существовать. И традиции 
динамовские остаются. Главное: вы-
бор позиции, прогнозирование ситу-
ации, умение читать игру и оказаться 

в том месте, куда прилетит 
мяч. Принимать решения 
нужно было молниеносно, 
впрочем, как и в любом 
другом виде спорта. Пусть 
выходить на поле мне дово-
дилось редко, но опыт, полу-
ченный от Яшина и других 
динамовских масте-

ров, очень пригодился, 
даже когда я уже уехал 
в брянское «Дина-
мо». И не зря поется 
в песне: «Команда 
м о л од о с т и  н а -
шей, команда, без 
которой нам не 
жить...» Для ме-
ня это точно про 
«Динамо»!

Подготовили Дмитрий Плотников, 
Павел Костенко vecher@vm.ru

Прямая 
речь

«Динамо» это не толь-
ко про футбол. Это еще 
и мощнейшая хок-
кейная школа — одна 
из лучших в стране. 
Такой была, такой 
и остается! Я родился 
в Москве. Зимой мы, 
мальчишки, играли 
в хоккей с мячом 
клюшками из прово-
локи. Однажды моя 
мама обнаружила 
на антресолях коньки 
отца, прикрепленные 
к ботинкам. Я надевал 
четыре пары носков, 
эти ботинки, цеплялся 
проволокой за трамвай 
и катился к стадиону, 
где играли «Динамо» 
и «Буревестник». 
Там я учился кататься 
на коньках. Когда стал 
старше, попал в ко-
манду «Буревестник». 
Позже меня заметил 
наш будущий старший 
тренер сборной страны 
Аркадий Чернышев 
и предложил мне по-
пробовать свои силы 
в команде «Динамо». 
Уже в сборной команде 
страны я был нападаю-
щим и только в самые 
последние годы стал 
играть в защите. Закон-
чил играть в 1969 году. 
Стал работать тре-
нером в хоккейной 
секции общества «Ди-
намо». На «первенстве 
двора» нашел такого 
мальчишку, как Зинэ-
тула Билялетдинов. 
Он стал первым трене-
ром, чья команда вы-
играла Кубок Гагарина 
четыре раза. Так что 
вся моя жизнь начи-
ная с 1956 года про-
шла в «Динамо».

Станислав 
Петухов
Хоккеист, тренер, 
двукратный 
чемпион мира 
и трехкратный 
чемпион Европы, 
победитель 
Олимпиады

«Вечерка» дозвонилась

Хоть я и спартаковец, 
но хотел бы поздра-
вить своих «извечных» 
соперников из леген-
дарного «Динамо» 
с юбилеем. Конечно, за 
долгую историю у клуба 
было много прекрас-

ных футболистов, один 
Лев Яшин чего стоит. 
Если вспоминать наши 
московские баталии 
(«Спартак» и «Дина-
мо»), то, конечно же, эти 
игры вызывали повы-
шенный интерес у бо-
лельщиков, матчи были 
очень и зрелищные. 
А мне посчастливилось 
в одном из таких дерби 
забить один из своих 
красивейших голов. 

Дмитрий 
Аленичев
Многократный 
чемпион России, 
бывший футболист 
«Спартака»

Единственный 
в мире такой 
Без сомнения, самой легендарной 
личностью «Динамо» можно на-
звать знаменитого вратаря Льва 
Яшина (фото вверху). Он стал 
не только символом московского 
клуба, он стал символом всего от-
ечественного спорта. Ведь недаром 
он единственный вратарь в мире, 
кому вручили «Золотой мяч» — на-
граду лучшего футболиста Европы. 

Не стадион, а сказка
Стадион «Динамо» (фото внизу) тоже в этом году отмечает 
своеобразный юбилей. Ему исполняется 85 лет — построен 
он был еще в 1928 году. Эта легендарная арена видела 
немало триумфов и громких побед. А в 2008-м он был за-
крыт на глобальную реконструкцию. И хоть сейчас он носит 
название «ВТБ Арена парк», для москвичей он навсегда 
останется родным «Динамо»! Кстати, старый стадион имел 
форму подковы, чтобы там было удобнее проводить танко-
вые парады. Сегодня же под одной крышей этого огромно-
го и во многом уникального строения находится не только 
футбольная арена, но и многофункциональная площадка, 
которая при необходимости превращается в хоккейную, 
которая легко превращается в баскетбольный зал. 

Лещенко и усы
Артист Лев Лещенко (фото 
слева) связан судьбой с клубом. 
Его отец работал в органах 
госбезопасности, а «Динамо» 
было ведомственной командой. 
Лев Валерьянович и сам играл, 
правда, в баскетбол. Но не про-
пускал ни одного матча фут-
больной команды. Он до сих пор 
является главным поклонником 
«Динамо» и болеет настолько 
сильно, что в случае триумфа 
любимой команды в чемпиона-
те России — 2022 пообещал от-
растить усы, которых у артиста 
никогда не было.

Одна 
жизнь, 
одна 
команда!

Первый чемпион страны
Московское «Динамо» является первым чемпионом Со-
ветского Союза. Хотя футбольные баталии в стране прово-
дились уже давно, первый чемпионат прошел в 1936 го-
ду. И именно «бело-голубые» (фото вверху) победили 
в первом чемпионате. В том первенстве участвовало 
всего семь команд, и динамовцы победили во всех мат-
чах. Через год «Динамо» вновь победило в чемпионате 
плюс завоевало кубок СССР. В 1940 году снова динамовцы 
взяли титул. В 1941 году клуб успешно начал первый круг, 
шел в лидерах, но из-за войны чемпионат был прерван.
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Лещенко и усы
Артист Лев Лещенко (фото
слева) связан судьбой с клу)
Его отец работал в органах 
госбезопасности, а «Динам
было ведомственной коман
Лев Валерьянович и сам иг
правда, в баскетбол. Но не п
пускал ни одного матча фут
больной команды. Он до си
является главным поклонн
«Динамо» и болеет настоль
сильно, что в случае триумф
любимой команды в чемпи
те России — 2022 пообеща
растить усы, которых у арти
никогда не было.

Среди самых преданных болельщиков клуба 
огромное количество знаменитостей 

Идея Горького
Сейчас уже сложно сказать, кто придумал обществу 
такое название. По одной из версий — писатель 
Максим Горький (на фото внизу), заявивший, 
что «Динамо» — это «сила в движении». Само слово 
«динамо» с греческого действительно означает 
«сила». Раньше его использовали в составе слож-
носочиненных слов, например динамо-машина, 
что означает «генератор». Динамо — пожалуй, самое 
распространенное название футбольных клубов. 
За вековую историю никогда не меняло названия. 

Звучат «динамики»
Собственному образованию как спортивному обществу «Ди-
намо» обязано Госполитуправлению при НКВД РСФСР. Затем 
куратором команды были могущественные МВД и КГБ СССР. 
Эта поддержка силовиков не могла не отразиться на «клич-
ках» как команды, так и ее болельщиков (фото вверху). В ре-
зультате и те, и другие унаследовали прозвища силовиков. 
Также от названия клуба «Динамо» досталось прозвище «ди-
намики», а от расцветки белой и голубой клубной формы — 
«бело-голубые» соответственно. Фан-движение клуба одно 
из старейших в стране. Самые активные поклонники сегодня 
собираются на Западной трибуне «ВТБ Арены».

Служили Родине
В годы Великой Отечественной войны 
футболисты московского «Динамо» во-
евали, и многие вернулись с наградами: 
Иван Овечкин, Василий Павлов, Ярослав 
Титов (фото вверху), Федор Чулков, Кон-
стантин Фомин, Франц Шимкунас. Неко-
торые попали в команду уже после войны 
и стали звездами «Динамо»: Сергей Ни-
кульцев, Анатолий Родионов, Владимир 
Савдунин, Леонид Соловьев. 

Турне по Великобритании
Сразу после Великой Отечественной войны в 1945 году «Динамо» провело серию из товари-
щеских матчей с сильнейшими профессионалами Англии, Шотландии и Уэльса. Наши спор-
тсмены играли с «Челси», «Кардифф Сити», «Глазго Рейнджерс». Общая разница мячей этих 
встреч была впечатляющей — 19:9 в пользу «Динамо». Всего на матчи «русских футболистов» 
пришло 275 тысяч зрителей. На фото внизу: 6 ноября 1945 года.  Футболисты московского 
«Динамо» во время прогулки по Лондону

Самая крупная победа
Футбольный клуб «Динамо» Москва — единственный клуб страны, который 
участвовал во всех 54 чемпионатах СССР. «Динамо» — один из самых титу-
лованных отечественных клубов: 11 раз команда становилась чемпионом 
СССР, 11 раз становилась вице-чемпионом СССР, 5 раз завоевывала бронзу, 
6-кратный обладатель Кубка СССР, 5-кратный финалист Кубка СССР, вице-
чемпион России, 4-кратный бронзовый призер чемпионатов России, обла-
датель Кубка России (1995), трехкратный финалист Кубка России. Финалист 
Кубка Обладателей Кубков. На фото слева: футболист московского клуба 
«Динамо» Сергей Подпалый с Кубком России-95.

Преданы всем сердцем
За свою историю футбольный клуб «Динамо» добыл немало трофеев. У него 
огромная армия поклонников. Недаром девиз динамовских болельщиков: «Од-
на жизнь — одна команда!» В числе самых преданных болельщиков были Юрий 
Никулин, Евгений Леонов, Лев Дуров, Василий Лановой, Михаил Державин, Ев-
гений Евтушенко, Юрий Энтин. Сегодня это и известные политики, и музыканты. 
Например, Сергей Степашин, Вячеслав Добрынин, Александр Овечкин (на фото 
вверху), Алина Кабаева и многие-многие другие знаменитости.
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«Динамо» 
отмечает 
вековой 
юбилей
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Актриса Юлия 
Пересильд перед 
съемками проходила 
подготовку наравне 
с космонавтами

■ 20 апреля состоится 
долгожданная премье-
ра фильма «Вызов» — 
первого в мире кино, 
снятого на борту Между-
народной космической 
станции. «Вечерка» 
поговорила с актрисой 
Юлией Пересильд, ко-
торая сыграла в ленте 
главную роль. 

Юлия, вы легко согласи-
лись на такой экспери-
мент? Все-таки кино не 
на земле снималось.
В ноябре 2021 года, когда 
были анонсированы съемки 
фильма, я сразу же отправи-
ла письмо, хотела принять 
участие в кастинге. Мне не 
ответили, я уже была заня-
та в других проектах и на-
ходилась за границей. Пока 
другие актрисы проходили 
медкомиссию, мой проект 
закончился, я вернулась 
в Россию. Тогда Константин 
Львович (Эрнст, генераль-
ный продюсер Первого кана-
ла. — «МВ») предложил мне 
попробоваться. Конечно, 
я была счастлива! 
 Сложно было пройти 
медкомиссию?

Наша планета 
просто 
божественна

Факты о фильме «Вызов» 
■ Ходченкова провалилась. Из-за того 
что съемки велись на МКС, перед ре-
жиссером и продюсерами стояла слож-
ная задача — не только найти актрису 
подходящего типажа на главную роль, 
но и ту кандидатуру, которую одобрит 
медкомиссия Роскосмоса. 20 актрис, сре-
ди которых была Светлана Ходченкова, 
не прошли медкомиссию.

■ США отказались. Был вариант сценария, 
где героиня Юлии, торакальный хирург 
Евгения, общалась с американскими астро-
навтами, но НАСА отказалось от проекта. 
На фото внизу: кадр из фильма «Вызов».

■ Неудачный рост. Ре-
жиссер Клим Шипенко, 
который отправился 
вместе с актрисой на борт 
МКС, чуть не «завалил» 
медкомиссию — его рост 
189 сантиметров, а космо-
навт должен быть не вы-
ше 190 см. По признанию 
режиссера, ему было 
тесно сидеть в кресле 
для экипажа. Ради экспе-
диции Климу пришлось 
сбросить 15 килограммов 
веса. В полете он выпол-
нял функцию оператора, 
гримера и художника-по-
становщика. 

■ Обогнали Голливуд. Снять первое 
кино на Международной космической 
станции планировали и в Америке. 
В 2021 году в космос должны были по-
лететь Том Круз вместе с режиссером Да-
гом Лайманом, с которым знаменитый 
актер уже сотрудничал в фантастиче-
ском фильме «Грань будущего».

■ Настоящие космонав-
ты. Героя фильма Олега 
сыграл действующий 
космонавт Олег Новицкий 
(на фото справа), за пле-
чами которого три экспе-
диции на МКС и три пла-
новых выхода в открытый 
космос. В кадре появляют-
ся и другие космонавты — 
Петр Дубров в роли Петра 
Кудрявцева и Антон Шка-
плеров, исполнитель роли 
космонавта Антона.
После завершения съемок 
Олег Новицкий успешно 
вернул на Землю участни-
ков исторического полета. 

■ Дешевле графики. Бюджет картины, снятой на МКС, 
меньше миллиарда рублей. Снять космические сцены 
с использованием компьютерной графики стоило бы 
дороже. На фото вверху: подготовка в Звездном городке.

■ Вчера состоялось 
судебное заседание 
по взысканию с бале-
рины Анастасии Во-
лочковой долга по ЖКХ. 
Коммунальщики рас-
считывают получить 
с артистки 400 тысяч 
рублей. Как выяснила 
«Вечерка», это далеко 
не самая большая «не-
доимка». На других 
звездах висят еще более 
внушительные долги. 
Кроме особняка в Подмо-
сковье Волочковой принад-
лежат несколько квартир. 
В частности — хоромы 
в Санкт-Петербурге, по-
даренные бывшим воз-
любленным. Площадь не-
движимости — 200 «ква-
дратов»,  с тоимос ть — 
57 миллионов рублей. 
В 2021 году квартиру за-
топили, испортили паркет 
и прочие ценности — и не 
заплатили. Настя оби-
делась — перестала 
платить коммуналку. 
Но службы ЖКХ все 
равно насчитали ко-
ролеве шпагата долг 
в 400 тысяч рублей. 
А телеведущей Ольге 
Бузовой грозят убытки 
посерьезнее. Звезда реши-
ла выпускать вино имени 
себя, заключила контракт 
с производителями, 
а потом передумала. 
Теперь виноделы 
судятся с Ольгой: 
пос ле  разрыв а 
к о н т р а к т а  и м 
пришлось унич-
тожить большую 
партию спирт-

ного. Ущерб оценили бо-
лее чем в 100 миллионов 
рублей. Невеселая ситуа-
ция и у телеведущей Ана-
стасии Ивлеевой. Против 
нее выиграл суд юрист 

Александр Мокров, кото-
рый занимался ее бизнес-

делами. Ивлеева должна 
15 миллионов 850 тысяч 
рублей. 

Спорт

■ Теннисист Андрей 
Рублев (на фото внизу)
впервые в карьере вы-
играл турнир престиж-
ной серии «Мастерс» 
в Монте-Карло.
По значимости состязание 
уступает только «Большо-
му шлему» и Итоговому 
турниру ATP. 25-летний 
москвич обыграл датчани-
на Хольгера Руне в финале 

турнира за 2 часа 34 мину-
ты. 
Корреспонденту «МВ» по-
бедитель признался, что 
чувствует себя прекрасно: 
— Выиграть — это как 
в сказке! Я много совершал 
ошибок, никто не идеален. 
Но мне очень помогла 
мощная поддержка зрите-
лей, — подчеркнул Андрей 
Рублев. 

Помогли зрители
Здоровье 

■ Вчера врачи и близ-
кие фигуриста Романа 
Костомарова (на фото 
справа) рассказали, как 
проходит его подготов-
ка к протезированию.
Генеральный директор 
частной скорой помощи 
Лев Авербах заявил, что 
46-летний фигурист нуж-
дается в операции перед 
протезированием. А по-
сле изготовления про-
тез ов в осс тановление 
спортсмена продолжится. 
Костомаров хочет макси-
мально адаптироваться 
к искусственным конечно-
стям, чтобы выписаться из 
больницы не в инвалидном 
кресле.
— Врачи настроены на по-
зитивный исход, — подчер-
кнул Авербах. 
Ожидается, что меропри-
ятия по реабилитации 
спорт смена займут не ме-
нее двух-трех месяцев. Как 

говорят врачи, он уверен-
но идет на поправку. 
13 апреля бывшей парт-
нерше Костомарова Та-
тьяне Навке исполнилось 
48 лет. Спортсменка при-
зналась, что одним из са-
мых ценных для нее стало 
поздравление с днем рож-
дения от Романа. 
— Рома поздравил лично, 
безумно рада была слы-
шать его голос! — расска-
зала Татьяна в соцсетях.

Реабилитация займет 
пару месяцев

Прямая 
речь

Для звезд эти расхо-
ды — сущие пустяки. 
После суда, если дело 
решается не в пользу 
ответчика, возбужда-
ется исполнительное 
производство. Долж-
ники будут обязаны 
заплатить. А если 
деньги взыскать 
не удастся, кредито-
ры могут обратиться 
с заявлением о при-
знании должников 
банкротами, и в тече-
ние трех лет им при-
дется делиться с кре-
диторами доходами.   

Андрей 
Марочкин
Звездный юрист

Материалы к рубрике «Звездная пыль» подготовили 
Дарья Завгородняя, Динара Кафискина vecher@vm.ru

Материалы к рубрике «Лицо и личность» 
подготовила Александра Ерошенко  vecher@vm.ru

Мы очень переживали, что 
я отеку, потому что без гра-
витации кровь в теле рас-
пределяется равномерно 
и лицо становится шире. 
Наш врач мне дал специаль-
ные браслеты на ноги, ко-
торые убирают отек. Я еще 
пользовалась косметиче-
скими патчами для глаз, 
и это помогало мне хорошо 
выглядеть в кадре. 
Рискнули бы во второй 
раз совершить похожий 
эксперимент? 
Честно скажу, после полета 
я безумно скучаю по МКС! 
Другой вопрос, что наши 
с Климом семьи пережили 
огромное испытание. Нам-
то было хорошо в ракете, но 
они за нас безумно волно-
вались. Но когда дети под-
растут, возможно, я бы со-
гласилась полететь еще раз, 
хотя им бы никогда не по-
зволила участвовать в чем-
то подобном!
После полета вы даже на-
писали книгу?
Да, и названием стала фра-
за Олега Новицкого — «Это 
космос, детка». Я писала ее 
год и намеренно говорила 
все простым, девчачьим 
языком, убирая весь пафос. 
Сейчас книга на согласова-
нии у Роскосмоса, и когда 
они его дадут, можно будет 
уже публиковать! 

специалиста — нужно зво-
нить Пересильд! Я настоя-
щая фанатка этой профес-
сии, безмерно уважаю этих 
людей, которые в пандемию 
в очередной раз доказали, 
что они настоящие герои. 
Но, несмотря на то что в мо-
ей фильмографии уже боль-
ше 70 картин, я никогда не 
играла врача! Я счастлива, 
что мне удалось воплотить 
в жизнь эту роль.
Как вы к ней готовились? 
Я читала книги про тора-
кальную хирургию (хи-
рургия органов грудной 
клетки. — «МВ»). На съе-
мочной площадке у нас был 
консультант, торакальный 
хирург, военный врач Олег 
Куйбида. Перед съемками 
мы с Климом присутствова-
ли на настоящей операции 
и пять часов наблюдали за 
действиями команды. Надо 
отдать должное режиссе-
ру — эта сцена снята с та-
ким перфекционизмом! 
Самое большое количество 
времени на самом деле по-
тратили как раз на разбор 
операции. Мне не стыдно 
ни за один мой взгляд, ни 
за одно движение своих рук 
в кадре — все это абсолютно 
достоверно. 
Не боялись «не получить-
ся» в кадре?
Я еще ни в одном фильме не 
была такой красивой, как 
у Клима! Но, конечно, при-
шлось учесть некоторые 
особенности. К сожалению, 
очень мало российских 
женщин летает в космос — 
я всего пятая, а Анна Кикина 
была шестой. Мне особо не 
с кем было проконсульти-
роваться, но я заметила, что 
вьющиеся волосы в невесо-
мости смотрятся аккурат-
нее. Поэтому я взяла с собой 
резиночки и каждый вечер 
после мытья головы запле-
тала волосы, чтобы они ви-
лись и выглядели хорошо. 

Юлия Пересильд 
родилась 5 сентября 
1984 года в Пскове. 
Окончила РАТИ-
ГИТИС, известна 
зрителям по ролям 
в фильмах «Битва 
за Севастополь» 
и «Трое», сериалам 
«Угрюм-река» и «Люд-
мила Гурченко». 
В октябре 2021 года 
актриса отправилась 
на МКС на корабле 
«Союз МС-19» для съе-
мок в художественном 
фильме «Вызов».

ДОСЬЕ

За свою карьеру я принима-
ла участие в разных кастин-
гах, но впервые я оказалась 
в ситуации, когда понимала, 
что от меня ничего не зави-
сит! И проблема не в здоро-
вом образе жизни и состо-
янии организма в конкрет-
ный момент 
в р е м е н и , 
а в изначаль-
ных физиче-
ских данных, 
заложенных 
п р и р о д о й . 
Меня пораз-
ило количество обследова-
ний, которые мы должны 
были пройти, — несколько 
МРТ, КТ, даже гастроско-
пию. Нас досконально из-
учали и проверяли все, 
вплоть до ровности носовой 
перегородки. 
Что стало для вас самым 
тяжелым испытанием? 
Проверка вестибулярного 
аппарата на Байконуре! Нас 

тренировали в кресле Бара-
ни, которое крутится во все 
стороны. Обычно в нем нуж-
но провести 10 минут, но на-
шу тренировку довели до 20 
минут, и только после этого 
врачи дали нам разрешение 
на полет. Кстати, я предлага-

ла установить такое кресло 
на премьерном показе, что-
бы зрители, кому интересно 
понять, что мы чувствовали, 
могли проверить это на се-
бе. Трех минут хватит, что-
бы ощутить, как это сложно!
Как долго вы тренирова-
лись на земле? 
24 мая 2021 года мы приеха-
ли в Центр подготовки кос-
монавтов. Нам дали огром-
ную стопку учебников, на 
изучение которых у нас бы-
ла всего неделя. Половину 
июня мы занимались только 
теорией, а в июле начались 
тренировки. Мы готовились 
экспресс-методом, у нас был 
только один тренировочный 
полет в невесомости. И мы 
с Климом Шипенко (режис-
сер фильма, который вме-
сте с Юлией принял участие 
в полете и выполнял там 
в том числе работу опера-
тора. — «МВ») в начале сен-

Мы с Климом Шипенко 
провели на настоящей опе-
рации пять часов 

Актриса Юлия 
Пересильд мечтает снова 
отправиться в космос

Сюжет
Космонавт Олег Иванов (Олег Новицкий) во время 
нахождения в космосе получает серьезную трав-
му и нуждается в срочной медицинской помощи. 
Врачи на Земле приходят к выводу, что операцию 
на сердце необходимо проводить прямо на МКС, 
иначе при возвращении на Землю Иванов, скорее 
всего, умрет от перегрузок. Для проведения первой 
в мире операции в условиях невесомости в космос 
отправляется кардиохирург Женя Беляева (Юлия 
Пересильд). 

тября прошли госкомиссию, 
сдали экзамены, а потом 
была онлайн-встреча с Ев-
ропейским корпусом астро-
навтов. Четыре часа специ-
алисты рассказывали про 
европейский модуль МКС. 
В сентябре мы отправились 
на Байконур. 
Какие были впечатления, 
когда вы впервые посмо-
трели в иллюминатор?
Когда ты видишь нашу пла-
нету и осознаешь всю кра-

соту, то понимаешь, что вот 
это и есть Бог! Буквально 
физически ощущаешь, что, 
пройдя все непростые ис-
пытания, подготовку, ста-
новишься ближе к чему-то 
высокому и таинственному.
А что чувствовали при 
посадке?
Нам повезло, посадку про-
изводил Олег Новицкий 
(знаменитый космонавт-
испытатель.  — «МВ») . 
Мне рассказывали столь-

ко страшных историй, что 
я думала, у меня будет ощу-
щение, будто бы я прыгаю 
с балкона многоэтажного 
дома, а в реальности я не 
заметила, как мы сели — на-
столько профессиональны 
и точны были его действия. 
Вы говорили, что всегда 
мечтали сыграть врача...
Так вышло, что у меня очень 
много друзей среди врачей. 
Все мои коллеги знают, что 
если кому-то нужно найти 

Выбить 
долги 
с Бузовой

пили, испортили паркет 
рочие ценности — и не 

платили. Настя оби-
лась — перестала 
атить коммуналку. 

службы ЖКХ все 
вно насчитали ко-
леве шпагата долг 
00 тысяч рублей. 
елеведущей Ольге 

зовой грозят убытки 
ерьезнее. Звезда реши-
выпускать вино имени 
я, заключила контракт 
роизводителями, 
отом передумала. 
перь виноделы 
ятся с Ольгой: 
с ле  разрыв а
н т р а к т а  и м 
ишлось унич-
жить большую 
ртию спирт-
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Знаменитости 
задолжали огромные 
суммы
Волочкова имеет долги 
по коммунальным 
услугам (1). Ольга Бузова 
оказалась в долгах 
из-за спиртного (2)

Производитель алкоголя 
требует 100 миллионов 
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Актриса Юлия 
Пересильд перед 
съемками проходила 
подготовку наравне 
с космонавтами

■ 20 апреля состоится 
долгожданная премье-
ра фильма «Вызов» — 
первого в мире кино, 
снятого на борту Между-
народной космической 
станции. «Вечерка» 
поговорила с актрисой 
Юлией Пересильд, ко-
торая сыграла в ленте 
главную роль. 

Юлия, вы легко согласи-
лись на такой экспери-
мент? Все-таки кино не 
на земле снималось.
В ноябре 2021 года, когда 
были анонсированы съемки 
фильма, я сразу же отправи-
ла письмо, хотела принять 
участие в кастинге. Мне не 
ответили, я уже была заня-
та в других проектах и на-
ходилась за границей. Пока 
другие актрисы проходили 
медкомиссию, мой проект 
закончился, я вернулась 
в Россию. Тогда Константин 
Львович (Эрнст, генераль-
ный продюсер Первого кана-
ла. — «МВ») предложил мне 
попробоваться. Конечно, 
я была счастлива! 
 Сложно было пройти 
медкомиссию?

Наша планета 
просто 
божественна

Факты о фильме «Вызов» 
■ Ходченкова провалилась. Из-за того 
что съемки велись на МКС, перед ре-
жиссером и продюсерами стояла слож-
ная задача — не только найти актрису 
подходящего типажа на главную роль, 
но и ту кандидатуру, которую одобрит 
медкомиссия Роскосмоса. 20 актрис, сре-
ди которых была Светлана Ходченкова, 
не прошли медкомиссию.

■ США отказались. Был вариант сценария, 
где героиня Юлии, торакальный хирург 
Евгения, общалась с американскими астро-
навтами, но НАСА отказалось от проекта. 
На фото внизу: кадр из фильма «Вызов».

■ Неудачный рост. Ре-
жиссер Клим Шипенко, 
который отправился 
вместе с актрисой на борт 
МКС, чуть не «завалил» 
медкомиссию — его рост 
189 сантиметров, а космо-
навт должен быть не вы-
ше 190 см. По признанию 
режиссера, ему было 
тесно сидеть в кресле 
для экипажа. Ради экспе-
диции Климу пришлось 
сбросить 15 килограммов 
веса. В полете он выпол-
нял функцию оператора, 
гримера и художника-по-
становщика. 

■ Обогнали Голливуд. Снять первое 
кино на Международной космической 
станции планировали и в Америке. 
В 2021 году в космос должны были по-
лететь Том Круз вместе с режиссером Да-
гом Лайманом, с которым знаменитый 
актер уже сотрудничал в фантастиче-
ском фильме «Грань будущего».

■ Настоящие космонав-
ты. Героя фильма Олега 
сыграл действующий 
космонавт Олег Новицкий 
(на фото справа), за пле-
чами которого три экспе-
диции на МКС и три пла-
новых выхода в открытый 
космос. В кадре появляют-
ся и другие космонавты — 
Петр Дубров в роли Петра 
Кудрявцева и Антон Шка-
плеров, исполнитель роли 
космонавта Антона.
После завершения съемок 
Олег Новицкий успешно 
вернул на Землю участни-
ков исторического полета. 

■ Дешевле графики. Бюджет картины, снятой на МКС, 
меньше миллиарда рублей. Снять космические сцены 
с использованием компьютерной графики стоило бы 
дороже. На фото вверху: подготовка в Звездном городке.

■ Вчера состоялось 
судебное заседание 
по взысканию с бале-
рины Анастасии Во-
лочковой долга по ЖКХ. 
Коммунальщики рас-
считывают получить 
с артистки 400 тысяч 
рублей. Как выяснила 
«Вечерка», это далеко 
не самая большая «не-
доимка». На других 
звездах висят еще более 
внушительные долги. 
Кроме особняка в Подмо-
сковье Волочковой принад-
лежат несколько квартир. 
В частности — хоромы 
в Санкт-Петербурге, по-
даренные бывшим воз-
любленным. Площадь не-
движимости — 200 «ква-
дратов»,  с тоимос ть — 
57 миллионов рублей. 
В 2021 году квартиру за-
топили, испортили паркет 
и прочие ценности — и не 
заплатили. Настя оби-
делась — перестала 
платить коммуналку. 
Но службы ЖКХ все 
равно насчитали ко-
ролеве шпагата долг 
в 400 тысяч рублей. 
А телеведущей Ольге 
Бузовой грозят убытки 
посерьезнее. Звезда реши-
ла выпускать вино имени 
себя, заключила контракт 
с производителями, 
а потом передумала. 
Теперь виноделы 
судятся с Ольгой: 
пос ле  разрыв а 
к о н т р а к т а  и м 
пришлось унич-
тожить большую 
партию спирт-

ного. Ущерб оценили бо-
лее чем в 100 миллионов 
рублей. Невеселая ситуа-
ция и у телеведущей Ана-
стасии Ивлеевой. Против 
нее выиграл суд юрист 

Александр Мокров, кото-
рый занимался ее бизнес-

делами. Ивлеева должна 
15 миллионов 850 тысяч 
рублей. 

Спорт

■ Теннисист Андрей 
Рублев (на фото внизу)
впервые в карьере вы-
играл турнир престиж-
ной серии «Мастерс» 
в Монте-Карло.
По значимости состязание 
уступает только «Большо-
му шлему» и Итоговому 
турниру ATP. 25-летний 
москвич обыграл датчани-
на Хольгера Руне в финале 

турнира за 2 часа 34 мину-
ты. 
Корреспонденту «МВ» по-
бедитель признался, что 
чувствует себя прекрасно: 
— Выиграть — это как 
в сказке! Я много совершал 
ошибок, никто не идеален. 
Но мне очень помогла 
мощная поддержка зрите-
лей, — подчеркнул Андрей 
Рублев. 

Помогли зрители
Здоровье 

■ Вчера врачи и близ-
кие фигуриста Романа 
Костомарова (на фото 
справа) рассказали, как 
проходит его подготов-
ка к протезированию.
Генеральный директор 
частной скорой помощи 
Лев Авербах заявил, что 
46-летний фигурист нуж-
дается в операции перед 
протезированием. А по-
сле изготовления про-
тез ов в осс тановление 
спортсмена продолжится. 
Костомаров хочет макси-
мально адаптироваться 
к искусственным конечно-
стям, чтобы выписаться из 
больницы не в инвалидном 
кресле.
— Врачи настроены на по-
зитивный исход, — подчер-
кнул Авербах. 
Ожидается, что меропри-
ятия по реабилитации 
спорт смена займут не ме-
нее двух-трех месяцев. Как 

говорят врачи, он уверен-
но идет на поправку. 
13 апреля бывшей парт-
нерше Костомарова Та-
тьяне Навке исполнилось 
48 лет. Спортсменка при-
зналась, что одним из са-
мых ценных для нее стало 
поздравление с днем рож-
дения от Романа. 
— Рома поздравил лично, 
безумно рада была слы-
шать его голос! — расска-
зала Татьяна в соцсетях.

Реабилитация займет 
пару месяцев

Прямая 
речь

Для звезд эти расхо-
ды — сущие пустяки. 
После суда, если дело 
решается не в пользу 
ответчика, возбужда-
ется исполнительное 
производство. Долж-
ники будут обязаны 
заплатить. А если 
деньги взыскать 
не удастся, кредито-
ры могут обратиться 
с заявлением о при-
знании должников 
банкротами, и в тече-
ние трех лет им при-
дется делиться с кре-
диторами доходами.   

Андрей 
Марочкин
Звездный юрист

Материалы к рубрике «Звездная пыль» подготовили 
Дарья Завгородняя, Динара Кафискина vecher@vm.ru

Материалы к рубрике «Лицо и личность» 
подготовила Александра Ерошенко  vecher@vm.ru

Мы очень переживали, что 
я отеку, потому что без гра-
витации кровь в теле рас-
пределяется равномерно 
и лицо становится шире. 
Наш врач мне дал специаль-
ные браслеты на ноги, ко-
торые убирают отек. Я еще 
пользовалась косметиче-
скими патчами для глаз, 
и это помогало мне хорошо 
выглядеть в кадре. 
Рискнули бы во второй 
раз совершить похожий 
эксперимент? 
Честно скажу, после полета 
я безумно скучаю по МКС! 
Другой вопрос, что наши 
с Климом семьи пережили 
огромное испытание. Нам-
то было хорошо в ракете, но 
они за нас безумно волно-
вались. Но когда дети под-
растут, возможно, я бы со-
гласилась полететь еще раз, 
хотя им бы никогда не по-
зволила участвовать в чем-
то подобном!
После полета вы даже на-
писали книгу?
Да, и названием стала фра-
за Олега Новицкого — «Это 
космос, детка». Я писала ее 
год и намеренно говорила 
все простым, девчачьим 
языком, убирая весь пафос. 
Сейчас книга на согласова-
нии у Роскосмоса, и когда 
они его дадут, можно будет 
уже публиковать! 

специалиста — нужно зво-
нить Пересильд! Я настоя-
щая фанатка этой профес-
сии, безмерно уважаю этих 
людей, которые в пандемию 
в очередной раз доказали, 
что они настоящие герои. 
Но, несмотря на то что в мо-
ей фильмографии уже боль-
ше 70 картин, я никогда не 
играла врача! Я счастлива, 
что мне удалось воплотить 
в жизнь эту роль.
Как вы к ней готовились? 
Я читала книги про тора-
кальную хирургию (хи-
рургия органов грудной 
клетки. — «МВ»). На съе-
мочной площадке у нас был 
консультант, торакальный 
хирург, военный врач Олег 
Куйбида. Перед съемками 
мы с Климом присутствова-
ли на настоящей операции 
и пять часов наблюдали за 
действиями команды. Надо 
отдать должное режиссе-
ру — эта сцена снята с та-
ким перфекционизмом! 
Самое большое количество 
времени на самом деле по-
тратили как раз на разбор 
операции. Мне не стыдно 
ни за один мой взгляд, ни 
за одно движение своих рук 
в кадре — все это абсолютно 
достоверно. 
Не боялись «не получить-
ся» в кадре?
Я еще ни в одном фильме не 
была такой красивой, как 
у Клима! Но, конечно, при-
шлось учесть некоторые 
особенности. К сожалению, 
очень мало российских 
женщин летает в космос — 
я всего пятая, а Анна Кикина 
была шестой. Мне особо не 
с кем было проконсульти-
роваться, но я заметила, что 
вьющиеся волосы в невесо-
мости смотрятся аккурат-
нее. Поэтому я взяла с собой 
резиночки и каждый вечер 
после мытья головы запле-
тала волосы, чтобы они ви-
лись и выглядели хорошо. 

Юлия Пересильд 
родилась 5 сентября 
1984 года в Пскове. 
Окончила РАТИ-
ГИТИС, известна 
зрителям по ролям 
в фильмах «Битва 
за Севастополь» 
и «Трое», сериалам 
«Угрюм-река» и «Люд-
мила Гурченко». 
В октябре 2021 года 
актриса отправилась 
на МКС на корабле 
«Союз МС-19» для съе-
мок в художественном 
фильме «Вызов».

ДОСЬЕ

За свою карьеру я принима-
ла участие в разных кастин-
гах, но впервые я оказалась 
в ситуации, когда понимала, 
что от меня ничего не зави-
сит! И проблема не в здоро-
вом образе жизни и состо-
янии организма в конкрет-
ный момент 
в р е м е н и , 
а в изначаль-
ных физиче-
ских данных, 
заложенных 
п р и р о д о й . 
Меня пораз-
ило количество обследова-
ний, которые мы должны 
были пройти, — несколько 
МРТ, КТ, даже гастроско-
пию. Нас досконально из-
учали и проверяли все, 
вплоть до ровности носовой 
перегородки. 
Что стало для вас самым 
тяжелым испытанием? 
Проверка вестибулярного 
аппарата на Байконуре! Нас 

тренировали в кресле Бара-
ни, которое крутится во все 
стороны. Обычно в нем нуж-
но провести 10 минут, но на-
шу тренировку довели до 20 
минут, и только после этого 
врачи дали нам разрешение 
на полет. Кстати, я предлага-

ла установить такое кресло 
на премьерном показе, что-
бы зрители, кому интересно 
понять, что мы чувствовали, 
могли проверить это на се-
бе. Трех минут хватит, что-
бы ощутить, как это сложно!
Как долго вы тренирова-
лись на земле? 
24 мая 2021 года мы приеха-
ли в Центр подготовки кос-
монавтов. Нам дали огром-
ную стопку учебников, на 
изучение которых у нас бы-
ла всего неделя. Половину 
июня мы занимались только 
теорией, а в июле начались 
тренировки. Мы готовились 
экспресс-методом, у нас был 
только один тренировочный 
полет в невесомости. И мы 
с Климом Шипенко (режис-
сер фильма, который вме-
сте с Юлией принял участие 
в полете и выполнял там 
в том числе работу опера-
тора. — «МВ») в начале сен-

Мы с Климом Шипенко 
провели на настоящей опе-
рации пять часов 

Актриса Юлия 
Пересильд мечтает снова 
отправиться в космос

Сюжет
Космонавт Олег Иванов (Олег Новицкий) во время 
нахождения в космосе получает серьезную трав-
му и нуждается в срочной медицинской помощи. 
Врачи на Земле приходят к выводу, что операцию 
на сердце необходимо проводить прямо на МКС, 
иначе при возвращении на Землю Иванов, скорее 
всего, умрет от перегрузок. Для проведения первой 
в мире операции в условиях невесомости в космос 
отправляется кардиохирург Женя Беляева (Юлия 
Пересильд). 

тября прошли госкомиссию, 
сдали экзамены, а потом 
была онлайн-встреча с Ев-
ропейским корпусом астро-
навтов. Четыре часа специ-
алисты рассказывали про 
европейский модуль МКС. 
В сентябре мы отправились 
на Байконур. 
Какие были впечатления, 
когда вы впервые посмо-
трели в иллюминатор?
Когда ты видишь нашу пла-
нету и осознаешь всю кра-

соту, то понимаешь, что вот 
это и есть Бог! Буквально 
физически ощущаешь, что, 
пройдя все непростые ис-
пытания, подготовку, ста-
новишься ближе к чему-то 
высокому и таинственному.
А что чувствовали при 
посадке?
Нам повезло, посадку про-
изводил Олег Новицкий 
(знаменитый космонавт-
испытатель.  — «МВ») . 
Мне рассказывали столь-

ко страшных историй, что 
я думала, у меня будет ощу-
щение, будто бы я прыгаю 
с балкона многоэтажного 
дома, а в реальности я не 
заметила, как мы сели — на-
столько профессиональны 
и точны были его действия. 
Вы говорили, что всегда 
мечтали сыграть врача...
Так вышло, что у меня очень 
много друзей среди врачей. 
Все мои коллеги знают, что 
если кому-то нужно найти 

Выбить 
долги 
с Бузовой

пили, испортили паркет 
рочие ценности — и не 

платили. Настя оби-
лась — перестала 
атить коммуналку. 

службы ЖКХ все 
вно насчитали ко-
леве шпагата долг 
00 тысяч рублей. 
елеведущей Ольге 

зовой грозят убытки 
ерьезнее. Звезда реши-
выпускать вино имени 
я, заключила контракт 
роизводителями, 
отом передумала. 
перь виноделы 
ятся с Ольгой: 
с ле  разрыв а
н т р а к т а  и м 
ишлось унич-
жить большую 
ртию спирт-
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Знаменитости 
задолжали огромные 
суммы
Волочкова имеет долги 
по коммунальным 
услугам (1). Ольга Бузова 
оказалась в долгах 
из-за спиртного (2)

Производитель алкоголя 
требует 100 миллионов 
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Сейчас запрещают рос-
сийскую культуру в Аме-
рике. Почему это случа-
ется? 
Я считаю, что если мы отме-
ним российское влияние, 
то автоматически теряет-
ся множество вещей в са-
мой Америке, в том чис-
ле и в Голливуде. Все, что 
сейчас происходит в США 
с нынешним режимом, 
я называю фашизмом. Там 
настоящая цензура, но мно-
гие, в том числе и я, не вос-
принимают ее, продолжая 
читать запрещенные книги 
и смотреть запрещенные 
фильмы. Я приехал в Рос-
сию, чтобы улучшить наши 
культурные взаимоотно-
шения. Я планирую долго 
оставаться в Москве и даже 
хочу получить российское 
гражданство.

Да, мы могли бы объеди-
нить в чем-то нашу куль-
туру. Но ведь не стоит 
забывать и о том, что мы 
очень разные...
Я пытаюсь смотреть на сход-
ства. Они нужны, чтобы по-
строить хороший театр. Да, 
разница есть. Американская 
культура может быть сумас-
шедшей, слишком либе-
ральной. У России же более 
консервативная культура, 
на нее я и ориентирован. Но 
из США в Россию пришли 
некоторые формы искус-
ства, например поп-музыка. 
В американской культуре 
происходит искажение 
исторических фактов: 
темнокожие актеры 
играют персонажей, ко-
торые в реальности вы-

глядели иначе. Почему 
так происходит? 
Таким образом оши-
бочно переписывается 
история. Сейчас мно-
гое в Америке кон-
тролируется полити-
ческими корректи-
ровками, которые 
присылает ООН. 
70 процентов на-
селения США — 
люди с белой 
кожей. И ООН 
пытается при-
влечь к рабо-
те в о в сех 

В 2021 году Питер 
Валентино начал ра-
ботать с русскими 
актерами над сериа-
лом «Ангелы Ивана». 
Это пародия на шпи-
онский боевик «Ан-
гелы Чарли» 
2000 года. 

Факт

Беседу вела
Анастасия 
Старостина
vecher@vm.ru

ся множество вещей в са
мой Америке, в том чис-
ле и в Голливуде. Все, что 
сейчас происходит в США 
с нынешним режимом, 
я называю фашизмом. Там 
настоящая цензура, но мно-
гие, в том числе и я, не вос-
принимают ее, продолжая 
читать запрещенные книги 
и смотреть запрещенные 
фильмы. Я приехал в Рос-
сию, чтобы улучшить наши 
культурные взаимоотно-
шения. Я планирую долго 
оставаться в Москве и даже 
хочу получить российское 
гражданство.

Да, мы могли бы объеД ,
нить в чем-то нашу куу у
туру. Но ведь не стоитуру д
забывать и о том, что

рочень разные...
Я пытаюсь смотреть на
ства. Они нужны, чтоб
строить хороший театр
разница есть. Американ
культура может быть су
шедшей, слишком л
ральной. У России же б
консервативная культ
на нее я и ориентирова
из США в Россию при
некоторые формы ис
ства, например поп-муз, р р у
В американской кульр у
происходит искаженр д
исторических фактовр ф
темнокожие актеры р
играют персонажей, кр р ,
тотт рые в реальности вр р

глггг ядели иначе. Почед
ртатт к происходит? 

ТаТТТ ким образом о
боб чно переписыв
исиии тория. Сейчас
гогогогое в Америке 
тртрртрт олируется пол
чеческими корре
ророовками, кот
прпрпррисылает О
7070707007  проценто
сеееееления СШ
люлююлюди с бе
кококококоожей. И
пыпыпыпып таттт ется
влвлвлвлвлечь к р
ттет  в о 

В 2021 году Питер 
Валентино начал ра-
ботать с русскими 
актерами над сериа-
лом «Ангелы Ивана». 
Это пародия на шпи-
онский боевик «Ан-н-н-н
гелы Чарли» 
2000 года. 

Факт

сферах разные группы лю-
дей, в том числе и в кино. Это 
неверно. 
Вот и получается, что в филь-
ме о королеве Елизавете II 
капитан гвардии — темно-
кожий. Это искажает исто-
рические факты и мешает 
адекватно воспринимать 
историю. 
Американский театр 
в Москве остался без под-
держки своего главного 
спонсора Стивена Спил-
берга. Почему так проис-
ходит?
На самом деле многие не-
гативные вещи исходят от 
демократов, которые правят 
в США: войны, разрушение 
экономики и культура от-
мены. Стивен Спилберг как 
настоящий артист понимает 
это и считает, что культура 
должна находиться вне поли-
тики. Поэтому он и отказался 
от сотрудничества с амери-
канским театром в Москве. 
Находясь в России, я не пы-
таюсь привнести «америка-
низм», я пытаюсь соединить 
наши культуры и стараюсь 
быть вне политики. Ее нет 
в моих спектаклях и филь-
мах. Сейчас я сотрудничаю 
с одним продюсерским цен-
тром в Москве, мы делаем 
спектакли и даже планируем 
снять фильм о вампирах.
О вампирах у нас снима-
ют больше комедийных 
фильмов, сериалов. Вы 
хотите это исправить?
Наша картина будет оформ-
лена в стиле фильма «Сумер-
ки»: романтичные герои 
в красивых интерьерах рос-
сийских дворцов. Благода-
ря этому в культурах наших 
стран произойдут большие 
изменения. В 80-х годах со-
ветское и американское ки-
но было на равных. Потом 
что-то произошло, и ходит 
мнение, что Америка раз-
рушила русское кино. Да, 
я считаю, что США может 
влиять на российское кино. 
Это то, что мы называем 
«американизм». И это явле-
ние может быть опасным, 
даже для жителей США.

Цифра

режиссерских работ 
в фильмографии 
Питера Валентино. 
В их числе «Дэвидсон 
и Брэдли» (2018), «Зо-
лотая кровь» (2021) 
и «Психолог» (2021).

2 8

Питер Кроуфорд 
Валентино — актер, 
сценарист, режиссер, 
продюсер, музыкант, 
владелец продюсер-
ской студии в Голли-
вуде. Питер со своей 
командой снимает 
короткометражные 
и художественные 
фильмы, сериалы.  

ДОСЬЕ

■ Голливудский режис-
сер Питер Валентино 
(на фото справа) ре-
шил открыть в Москве 
американский театр. 
Впервые Питер приехал 
в Россию в 2019 году. 
Здесь он снимает сериал, 
проводит театральные 
мастер-классы. Недав-
но поставил спектакль 
«Завтрак у Тиффани» 
в Культурном центре 
ЗИЛ. «Вечерка» пообща-
лась с режиссером. 

Питер, скажите, почему 
в то время, когда мно-
гие деятели культуры 
покидают Россию, вы, 
наоборот, решили к нам 
приехать? 
Я очень люблю Россию 
и Москву. В этом городе 
очень удобный транспорт: 
и метро, и такси. К тому же 
Москва постоянно развива-
ется и остается театральной 
столицей мира. В детстве 
я полюбил русскую музыку 
и часто слушал классиче-
ских исполнителей, таких 
как Чайковский или Глинка. 
Недавно я посмотрел пьесу 
«Моя прекрасная леди» в Теа-
тре Олега Табакова. И понял, 
что мне есть чему поучиться 
у российских актеров. 
При этом в России вы все 
же решили сделать аме-
риканский театр?
Верно. Знаете, я очень лю-
блю и ценю систему Ста-
ниславского. И впервые 
приехал в Россию в 2019 го-
ду именно для того, чтобы 
снять фильм по его книге. 

Но при этом у меня есть 
свой метод, которому я об-
учаю своих студентов. Он 
базируется на сохранении 
личности, индивидуально-
сти. Это то, что я хотел бы 
привнести в актерское ис-
кусство из американского 
стиля. В России в театрах 
тебе ставят задачу, как ты 
должен это сделать, и посто-
янно продавливают. Своим 
методом я даю человеку 
возможность раскрыться 
и сделать персонажа не как 
«надо», а как он его видит. 
Тем не менее я считаю, что 
русские актеры очень вос-
требованы в Голливуде, хотя 
и переживают из-за своего 
резкого акцента. Они могли 
бы многому научить амери-
канцев. 

Темнокожие актеры 
переписывают историю 

Американская цензура запрещает 
многие фильмы и книги 

Режиссер Питер 
Валентино: Москва 
остается театральной 
столицей мира 
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■ Все уже знают про 
опасность, которую 
таит в себе борщевик. 
Но в отношении мно-
гих других растений 
также нужно проявлять 
бдительность. 
— Весна — опасное время 
для аллергиков, это знают 
все, — рассказывает тера-
певт Елена Теплакова. — 
Но не стоит забывать, что 
в лесу много ядовитых рас-
тений. 
Одно из самых опасных — 
волчье лыко, красиво цве-
тущее яркими розовыми 
цветами, издалека напо-
минающими багульник. 

— Многие умудряются 
путать волчье лыко с ба-
гульником и собирать буке-
ты! — констатирует Елена 
Владимировна. — А лы-
ко очень опасно. У него ядо-
виты все части растения, 
и ветви, и листочки с цвет-
ками, ну и плоды, есте-
ственно. На аллергиков же 
может оказать воздействие 
и пыльца растения, так что 
не стоит эксперименти-
ровать и собирать букеты 
первоцветущих растений, 
тем более многие из них за-
несены в Красную книгу. 
Ольга Василевская 
vecher@vm.ru

■ Каждый год летом 
власти бьют тревогу: 
борщевик, который 
может нанести серьез-
ный ущерб здоровью 
человека, оккупировал 
очередной гектар земли. 
А можно ли уже сейчас 
полностью предотвра-
тить появление этого 
вредного и такого живу-
чего растения, выясняла 
«Вечерка». 
Вдоль дорог и на опушках, 
на окраинах населенных 
пунктов и окаемкой по-
лей — борщевик, на кото-
рый каждый год идет охота, 
но он пока не сдает позиций. 
За неуничтожение опасного 
сорняка уже выписывают 
штрафы, но главное — са-
ми люди поняли, насколько 
опасно это соседство, и по-
могают властям избавлять-
ся от него. Получается, чест-
но говоря, не очень... 
— Бороться с борщевиком 
надо начинать уже в апреле-
мае, как только растения на-
чинают отрастать. Суть ме-
тода — срезать точку роста 
борщевика ниже корневой 
шейки. Метод очень трудо-
емкий, поэтому применять 
его можно, только когда 
растений совсем немно-
го, — рассказывает биолог 
Михаил Краснов. — Летом 
же против этого монстра ус-
ловно помогают дедовские 

Борщевик 
тихо 
на дачу 
проник 
Можно ли победить 
опасное растение 
на участке

Специалист в экипировке обрабатывает борщевик специальным средством
на улице Академика Ландау

Природный ликбез 

Лесные опасности: 
ядовитая красота 

Прямая 
речь

Владельцы частных 
земельных участ-
ков — садов, огородов, 
придомовых терри-
торий — обязаны про-
водить мероприятия 
по удалению борще-
вика Сосновского. 
Важно скашивать 
сорняк до начала цве-
тения, а не после со-
зревания.

Владислав 
Мурашов
Министр сельского 
хозяйства 
и продовольствия 
Подмосковья 

от сорняка хорошо 
помогают препараты 
«Магнум» и «Торнадо 
экстра». А универсаль-
ный препарат фирмы 
Avgust «Агрокиллер» 
проникает в стебли, 
листья и корни бор-
щевика Сосновского 
и вызывает полную 
гибель растения.

Кстати,

(499) 557-04-04
доб. 132, 158

Телефон рекламной службы

Социальные услуги На правах рекламы Недвижимость На правах рекламы 

методы борьбы: кошение 
злодея раз пять за сезон, на-
пример. 
Первое кошение нужно про-
извести сразу после того, 
как начала подниматься зе-
лень борщевика. 
— Косить борщевик нужно 
только в сапогах и защит-
ной одежде с длинными ру-
кавами, в перчатках, очках, 
головном уборе и респи-
раторе, — предупреждает 
Михаил Краснов. — Если же 
он появился на участке — 
постарайтесь его выкопать. 
Территорию за домом заса-
дите топинамбуром — он 
задушит борщевик! 
С е г од н я  о б о ч и -
ны окашивают от 
борщевика специ-
а льные с лужбы. 
Дачники должны 
следить за появле-
нием растения не-
посредственно у их 
участков и на них. 
Увы, борщевик дей-
ствительно трудно 
извести, точка ро-
ста у него находится глубо-
ко под землей, а семян одно 
растение приносит много. 
Надо сказать, что в Подмо-
сковье борьба с борщеви-
ком ведется на передовом 
уровне. 
— Насколько мне извест-
но, на борьбу с монстром 
брошены даже цифровые 
технологии, — рассказыва-
ет Краснов. — За последние 
несколько лет жители уже 

привыкли к тому, что о по-
явлении борщевика можно 
сообщить на портал «Добро-
дел» или в Центр управления 
регионом. А к тому же ве-
дется цифровой контроль за 
ликвидацией борщевика: на 
специальной карте в интер-
нете можно было следить за 
тем, какие территории под-
верглись обработке от сор-
няка. Речь — о мобильном 
приложении «Проверки 
Подмосковья», которое ра-
ботает уже не один год. 
А еще в Подмосковье неко-
торое время тому назад раз-
работали уникальную смесь 
для уничтожения борщеви-

ка Сосновского. Этот «кок-
тейль гербицидов» оказыва-
ет действие на однолетние 
и многолетние двудольные 
сорняки. После обработки 
в течение двух недель рас-
тения борщевика теряют 
активность и погибают. 
— Борщевик можно побе-
дить только всем миром! — 
уверен Михаил Краснов.
Ольга Никитская
vecher@vm.ru

Монстра приручат 
По данным ВНИИ фитопатологии, борщевик за-
нимает сегодня порядка миллиона гектаров при-
родной земли. Ученые из Ленинградской области 
предлагают не тратить средства на борьбу с ним, 
а использовать его полезные свойства, учитывая, 
что в растении содержится масса полезных ве-
ществ и витаминов. Кроме того, заявляют ученые, 
из борщевика можно делать картон и даже бумагу.

Ученые разрабо-
тали смесь, кото-
рая будет унич-
тожать зловред-
ное растение 
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■ Вчера в сети появились 
новые работы нейросети 
Midjourney. Искусствен-
ный интеллект изобра-
зил русских писателей-
классиков в непривыч-
ных футуристических 
образах. 
Нейросети не в первый раз 
предлагают развлечься, изо-
бражая создателей нашей 
великой литературы. На сей 
раз электронный разум ре-
шил нарисовать писателей 
в стиле фэнтези. С картинок 
на нас смотрят суровые го-
спода, больше похожие на 
массовку из сериала «Игра 
престолов», чем на самих 
себя. Сергея Есенина нейро-
сеть вообще почему-то на-
рядила в мощные доспехи, 
вероятно, интуитивно до-
гадавшись, каким душевно 
незащищенным человеком 
был великий поэт. 

Прямая 
речь

Я загружал портреты, 
карикатуры, фотогра-
фии скульптур и до-
бавлял описание из-
вестных людей. В эту 
нейросеть загрузили 
уже много изображе-
ний, поэтому она хо-
рошо обучена. Искус-
ственный интеллект 
справлялся и с тем, 
чтобы воспроизводить 
личностей по каран-
дашным наброскам. 
Думаю, новый взгляд 
на знаменитых пи-
сателей поможет по-
пуляризации чтения 
среди молодежи.

Александр 
Калашников
Преподаватель 
МГТУ

Материалы к рубрике «Я так вижу» 
подготовили Дарья Завгородняя, 
Денис Власенко vecher@vm.ru

Ахматова, 
вы просто 
чудо... 
в перьях!

Прямая 
речь

Образы, созданные 
нейросетью, пока да-
леки от оригиналов. 
Однако все равно эти 
рисунки можно ис-
пользовать как зани-
мательное «наглядное 
пособие» при изуче-
нии биографии того 
или иного писателя. 
Можно порассуждать 
вместе с учениками: 
почему алгоритм 
нейросети поместил, 
например, Чехова 
в некое подобие хими-
ческой лаборатории. 
Возможно, потому, 
что Антон Павлович 
был врачом, а значит, 
и в химии разбирался 
неплохо. В общем, 
благодаря этим кар-
тинкам урок можно 
провести очень инте-
ресно. 

Полина Хохлова
Кандидат филоло-
гических наук, 
преподаватель

Продолжаем рубрику «Я так вижу». Искусственный интеллект развивается, 
и сегодня он уже способен рисовать. Нейросеть создает уникальные 
картинки, используя запросы пользователей интернета. Порой изображения 
удивляют своей точностью и остроумием. В новой рубрике «Вечерка» вместе 
с читателями будет следить за самыми интересными образами. 

Николай Гоголь получился у электронного художника 
похожим на героя славянской демонологии, возможно,  
на одного из подданных Вия, заглавного персонажа знаме-
нитой гоголевской повести. 

Анна Ахматова предстает 
в образе девы-воительницы 
с неким ореолом вокруг 
головы, похожим на нимб. 
Возможно, это связано 
с темой самопожертвования, 
которая часто возникает 
в творчестве великой рус-
ской поэтессы. 

Чехов полу-
чился похожим 
на алхимика — 
или на средневе-
кового медика. 
О своей первой 
профессии — 
врача — Антон 
Павлович 
никогда не за-
бывал: «Ме-
дицина — моя 
законная жена, 
а литература — 
любовница. 
Когда надоедает 
одна, я ночую 
у другой».

Сергей Есенин, 
певец «страны 
березового 
ситца», пока-
зался алгорит-
мам нейросети 
брутальным 
рыцарем в тя-
желых доспе-
хах. Вероятно, 
«художник» 
пытался сим-
волически вы-
разить мощь 
есенинского 
таланта.

Владимир Маяковский, 
как и Есенин, изображен 
в рыцарском антураже. Более 
того, за спиной у него дракон 
с огненным взглядом. Воз-
можно, ИИ хотел намекнуть, 
что Маяковский — второй 
Пушкин, и тоже умеет «глаго-
лом жечь сердца людей»!

Федора Достоев-
ского «живопи-
сец» изобразил 
с печальным ли-
цом на фоне за-
снеженных зда-
ний, намекая так, 
что большинство 
своих произве-
дений писатель 
создал в Санкт-
Петербурге, 
городе с суровым 
климатом.  

Лицом Александр 
Блок вышел 
очень похожим 
на реального 
поэта. И костюм 
у него — 
под стать лири-
ческому герою: 
«Я только рыцарь 
и поэт, Потомок 
северного скаль-
да», — как бы со-
общает нам этот 
персонаж.

Нейросеть 
справля-
лась и с ка-
рандаш-
ными на-
бросками 
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Корреспонденты «Вечерки» в рубрике «Купи слона»
продолжают собирать самые диковинные и оригинальные 
объявления, которые можно встретить на интернет-сайтах. 

■ Вчера на популярном 
сайте бесплатных объ-
явлений был выставлен 
на продажу автограф 
ветерана Великой От-
ечественной войны — 
Героя Советского Союза 
Мелитона Кантарии, 
водрузившего вместе 
с сержантом Михаилом 
Егоровым Знамя По-
беды над Рейхстагом 
в 1945 году. 
Продает автограф москвич-
ка Зинаида Павлова (имя 
изменено) за три миллиона 
рублей. Женщина утверж-
дает, что Мелитон Кантария 

оставил свою подпись 9 мая 
1975 года на трехкопеечной 
открытке, выпущенной тог-
да к тридцатилетию Вели-
кой Победы. По словам Зи-
наиды, ее дедушка общался 
с Кантарией и не один раз 
рассказывал ей об этом. 
— Как-то раз я перебира-
ла дедушкины книги, и из 
одной случайно выпала 

открытка, — рассказывает 
«Вечерке» москвичка. — 
Присмотрелась, а на ней — 
автограф Кантарии! 
Женщина подчеркивает: 
цену за эту находку она вы-

ставила далеко не самую 
высокую.
— Я внимательно изучи-
ла подобные объявления 
в интернете. Увидела, что 
на одном из сайтов за дру-

гой автограф  Кантарии на 
открытке просят аж 15 мил-
лионов рублей! Так что буду 
ждать покупателя. 
К слову, автограф у героя 
войны незамысловатый: 
он просто писал свою фа-
милию печатными буква-
ми. Так что о подлинности 
каждой подписи, которую 
предлагают в сети, остается 
только догадываться.

Дедушка прятал автограф 
за три миллиона

2 мая 1945 года. Берлин. 
Кантария (справа) 
и Михаил Егоров водру-
жают Знамя Победы (1). 
Автограф Кантарии (2)

Мелитон Кантария 
прошел всю войну. 
На фронт он ушел 
в 1941 году, имея 
за плечами всего че-
тыре класса школы. 
Он плохо умел писать 
по-русски — по наци-
ональности Кантария 
был грузином.

Кстати,

Доска объявлений

■ Уникальную пряжку 
ремня под названием 
«Россия» почти за два 
миллиона рублей про-

дает москвич Иван 
Уваров.
Такое объявление появи-
лось вчера на одной из тор-
говых интернет-площадок.
И в а н  о ц е н и л  п р я ж к у 
в 1,92 миллиона рублей. Эта 
вещица инкрустирована 
драгоценными камнями, 
которые образуют флаг Рос-
сии и герб нашей страны — 
двуглавого орла. Сам автор 
называет пряжку премиаль-
ным аксессуаром, который 
«подойдет мужчинам и пре-
красно будет смотреться на 
женщинах». По его словам, 
изделие — полностью руч-
ная работа. 
— Флаг исполнен в следую-
щей последовательности: 
первый ряд — бриллианты, 

золото, покрытое белым 
родием, второй ряд — сап-
фиры, они отродированы 
черным цветом, чтобы при-
дать контраст, третий ряд — 
насыщенно-красные сап-
фиры. Орел выполнен с ин-
крустацией бриллиантами. 
Поверхность золота не по-
крывалась родием — только 
полировалась. Мастера при 
создании пряжки использо-
вали передовые технологии: 
начиная от лигирования 
(придания максимальной 
жесткости. — «МВ») сплава 
золота до высококлассной 
закрепки камней, — рас-
сказал об аксессуаре Иван 
Уваров.
Автор объявления с гор-
достью подчеркивает: эта 
авторская работа была 
даже отмечена призом на 
ювелирном конкурсе в про-
шлом году. 

Золото 
да бриллианты

Материалы к рубрике «Купи слона» подготовил 
Сергей Шахиджанян vecher@vm.ru

На правах рекламы Частности

Юридические услуги

● Сниму жилье. Т. 8 (925) 325-66-10

● Книги покупаем, домашние библио-
теки. Выезд. Т. 8 (495) 961-36-02
● Книги. Выезд от 200 экз. Оплата
сразу. Т. 8 (495) 128-50-09
● Покупаем все. Т. 8 (495) 641-67-21

● Книги до 1945 г. От 1000 р. до 500 000 р.
Полки. Т. 8 (925) 585-40-56

● Ремонт мебели. Т. 8 (925) 504-54-71

● Сваха. Серьезные  отношения!
Т. 8 (916) 487-22-29

Недвижимость

Мебель

Знакомства

Строительство и ремонт

Магия, гадания

Транспортные услуги

Коллекционирование

● Московская социальная юриди-
ческая служба. Бесплатные консуль-
тации. Составление исков. Участие 
в судах. Все споры, в т.ч. поможем 
вернуть или расслужебить квартиру, 
выписать из квартиры. Наследство. 
Семейные споры. Банкротство физлиц. 
Т. 8 (499) 409-91-42

● Охранник на вахту в универсам.
З/п 45 000 р. Т. 8 (925) 147-10-51
● Курьер ЗП 60 т. р. T. 8 (929) 664-71-37
● Надежным. Т. 8 (967) 070-35-81
● Зарплата 60 т. р. Т. 8 (968) 442-99-41

● Машины и грузчики. Т. 8 (903) 000-75-92

Работа и образование

Купим военную форму и форму 
министерств и ведомств СССР, 
КГБ; военный антиквариат, на-
градные  знаки ,  трофеи  ВОВ , 
атрибутику СССР. Самовар, икону, 
картину, портсигар, бюсты, ста-
ринные награды, антиквариат. 
Т. 8 (916) 809-01-04

Вахта в Москве. Авансы каждую 
неделю. Бесплатно: проживание, 
питание, транспорт Грузчики — 
з/п 76 500 руб. Комплектовщи-
ки — з/п 90 000 руб. Водители 
ричтрака з/п 126 000 руб. Швеи з/п
90 000 руб. Т. 8 (800) 444-18-36

Всероссийская знахарка Галина.
Может помочь изменить судьбу во 
благо: просмотрит ситуацию — 
если пробита аура, сглаз, порча, 
проблемы с работой, деньгами, 
в любви, пагубные привычки — 
сразу проведет очистку, уберет 
любой негатив! Ответит на любой 
вопрос по вашей проблеме. Лично 
и на расстоянии! Принимает любой 
вид благодарности.

☎  8 (916) 826-72-15

(499) 557-04-04
доб. 133, 158

Рекламная служба

Доска объявлений

Открытка 
с подписью 
героя лежа-
ла в старой 
книге 
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Сканворд Составил Олег Васильев / vecher@vm.ru

Ответы на сканворд
По горизонтали: Море. Рапана. Вахтёр. Стыд. «Секрет». Корм. Алжир. Вена. Каземат. Дике. 
Радио. Рыба. Вход. Андреева. Игумен. Цеце. Узел. Вермут. Горняк.
По вертикали: Навес. Вдовец. Смех. Таривердиев. Веер. Маразм. Обед. Нут. Микоян. Крыса. 
Долг. Зубр. Егор. Балдёж. Маре. Воля. Антарктида.

Кофе вообще один из тех 
продуктов, вокруг которо-
го разворачивается масса 
споров. Пить или не пить? 
А если пить, 
то какой: рас-
творимый или 
з е р н о в о й ? 
А  с к о л ь к о 
в день можно 
чашек? А не 
вредно ли это? 
Начнем с того, что ко-
фе действительно поле-
зен. Например, сингапур-
ские ученые выяснили, что 
употребление двух чашек 

напитка в день снижает 
риск цирроза печени аж на 
66 процентов! Кофе также 
уменьшает риск появления 
болезни Альцгеймера, диа-
бета и защищает зубы от 
кариеса. Ну и, естественно, 
бодрит. 
Впрочем, как и у любой ме-
дали, есть у кофе и отрица-
тельные стороны. Напри-

мер, он может 
спров оциро-
вать бессонни-
цу. Или ввести 
организм в со-
стояние стрес-
са. Ну а чтобы 
этого не случи-

лось: не переусердствуйте. 
Ученые говорят, что более 
трех чашек в день человеку 
пить не следует. Все хоро-
шо в меру.

Пить или не пить?

Если вы вчера ничего 
не праздновали, то, считай-
те, прожили понедельник 
зря. А ведь 17 апреля был 
Международный день кофе.
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Бисквитное печенье 200 г, сыр «Маскар-
поне» 250 г, кофе 1 чашка, яйца 3 шт., сахарная 
пудра 150 г, цедра апельсина 1 ч. л.

Обычно тирамису — это долгий процесс приготовления 
и не менее долгий процесс охлаждения. Но мы сделаем 
быстрее! Заварите крепкий кофе. При желании до-
бавьте пару капель кофейного ликера. Поставьте осту-
жаться. Яйца хорошо взбейте с сахарной пудрой. Масса 
должна заметно увеличиться в объеме. Добавьте цедру 
и небольшими порциями вмешивайте сыр «Маскар-
поне». В порционные стаканчики уложите печенье, не-
много полейте кофе и добавьте слой крема. Повторите 
операцию. Готово!

Молоко сухое 250 г, сахар 250 г, масло сли-
вочное 100 г, вода 100 мл, кофе раствори-
мый 3 ст. л., кардамон 1 ч. л., вафли 100 г.

Вскипятите воду и полностью растворите сахар. 
Проварите пять минут на слабом огне. Немного 
остудите и добавьте размягченное масло. Тща-
тельно перемешайте и начинайте небольшими 
порциями вводить сухое молоко, кофе и кардамон. 
Перемешивайте, чтобы не было комочков. Уберите 
в холод на три часа, чтобы масса стабилизирова-
лась. Руками сформируйте шарики или пирамидки 
и каждую обваляйте в крошке из вафель. Конфеты 
хранятся в холоде не более четырех дней.

Куриная печень 500 г, кофе 200 мл, лук репча-
тый 2 шт., морковь 1 шт., масло сливочное 150 г, 
соль и перец по вкусу.

Каким бы ни казалось странным это сочетание, но по-
пробовать его стоит. Печень хорошо промойте и удали-
те все лишние пленочки. Залейте холодным кофе и дай-
те постоять 45 минут. Лук и морковь мелко нашинкуйте 
и обжарьте вместе с печенью (кофе необходимо полно-
стью слить) на среднем огне 15 минут. В конце добавьте 
соль и перец. Массу до однородности измельчите блен-
дером и положите в нее сливочное масло и 20 граммов 
коньяка. Тщательно перемешайте и уберите паштет 
в холод на три-четыре часа.

Тирамису на скорую руку Кофейные конфеты ручной работы Паштет с горчинкой

Книга рецептов Предлагаем рецепты вкусных и простых в приготовлении блюд с добавлением кофе. 
Присылайте на vecher@vm.ru свои кулинарные открытия, и лучшие из них появятся на наших 
страницах. И не забывайте взять газету в метро по пути домой!

Валентин 
Звегинцев 
Дежурный 
по хозяйству
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